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Cantiere del Museo della Shoah di Roma
Condanna unanime per gli atti vandalici
Sangiuliano: “Indegno quanto è avvenuto, l’antisemitismo è preoccupante”

Fu proprio l’ex ministro ad annunciare lo stanziamento di 10 milioni di euro
che ha poi dato impulso al progetto. Duro anche il Presidente della Regione Lazio

Momenti di forte tensione a
Cerveteri, dove un uomo da
diverso tempo seminava il
panico tra i cittadini minac-
ciando passanti e commer-
cianti con un coltello, spaven-
tando spesso anche bambini e
passeggeri del trasporto pub-
blico locale. Dopo giorni di
episodi preoccupanti, l’indi-
viduo è stato definitivamente
bloccato nella mattinata di
ieri grazie all’intervento con-
giunto dei carabinieri e degli
agenti del commissariato di
via Vilnius. Le forze dell’ordi-
ne sono riuscite a immobiliz-
zarlo e a predisporne il rico-
vero. La situazione si è rivela-
ta particolarmente complessa
a causa delle numerose
segnalazioni ricevute dai resi-
denti, preoccupati per le con-
dizioni psichiche dell’uomo.
Tra i racconti più allarmanti,
quello di una madre che
denuncia: “Ha minacciato mio
figlio e i suoi compagni”. Alcuni
cittadini hanno cercato di atti-
varsi autonomamente per
arginare i comportamenti
dell’individuo, mentre il sin-
daco Elena Gubetti era inter-
venuta per rassicurare la
comunità. “Sono a conoscenza
delle preoccupazioni emerse in
queste ore. La situazione è sotto
attento monitoraggio da parte
delle forze dell’ordine, dell’ASL,
del Comune e della Procura”.
L’uomo risulta attualmente
in lista d’attesa per un posto
in una struttura REMS
(Residenza per l’Esecuzione
delle Misure di Sicurezza),
destinata all’accoglienza di
persone con disturbi psichia-
trici ritenute socialmente
pericolose. Nonostante il rico-
vero, resta alta la preoccupa-
zione tra i cittadini: il timore è
che l’uomo possa essere
dimesso e tornare nuova-
mente a rappresentare un
pericolo per la comunità,
come già accaduto in passato.

CERVETERI

Armato di coltello
e problemi psichici

era diventato
l’incubo della città

L’ex ministro della Cultura,
Gennaro Sangiuliano, ha espres-
so con fermezza la sua indigna-
zione riguardo ai recenti episodi
avvenuti nei pressi del cantiere
del Museo della Shoah a Roma,
in via Alessandro Torlonia. “Da
cittadino trovo inaccettabile e ripro-
vevole ciò che è accaduto.
L’antisemitismo, nelle sue forme
antiche e moderne, rappresenta una
minaccia preoccupante e combatter-
lo, soprattutto attraverso la cultura,
è una responsabilità che spetta a
tutti”, ha dichiarato. Il cantiere
del museo, recentemente ogget-
to di atti vandalici come il ritro-
vamento di escrementi, volantini
con messaggi pro-Palestina e
persino una testa di maiale, è
parte di un progetto che risale a
quasi vent’anni fa, firmato dal-
l’architetto Luca Zevi. A marzo
2023, proprio Sangiuliano
annunciò lo stanziamento di 10
milioni di euro per dare impulso
all’iniziativa. “Tra le molte leggi
approvate, quella per l’istituzione e
il finanziamento del Museo della
Shoah è una delle più significative
per me. Ogni grande capitale ha già
un museo dedicato alla memoria
dell’Olocausto, un elemento impre-
scindibile della nostra civiltà”, ha
aggiunto l’ex ministro. Anche il
presidente della Regione Lazio,
Francesco Rocca, ha condannato
con forza gli atti intimidatori,
definendoli “inquietanti e racca-
priccianti”. Secondo Rocca, la rea-
zione delle istituzioni e dell’opi-
nione pubblica deve essere uni-
taria e decisa. “Spero che le forze

Casilino, inseguimento ad alta velocità
Quattro agenti sono rimasti feriti. Arrestato un ventenne tunisino senza permesso di soggiorno
Serata ad alta tensione nella
periferia di Roma, dove un
inseguimento in stile cinema-
tografico ha coinvolto due
volanti della polizia e si è con-
cluso con quattro agenti feriti.
L’episodio è avvenuto merco-
ledì sera nel quartiere
Casilino, quando una vettura,
rubata poco prima durante

una rapina, ha tentato di sfug-
gire ai controlli delle forze del-
l’ordine. Durante la fuga, l’au-
to ha investito un rider - che
fortunatamente non ha ripor-
tato ferite - per poi schiantarsi
contro una prima pattuglia
della polizia. L’inseguimento è
proseguito fino a via della
Sorbona, dove il veicolo è

stato definitivamente bloccato
dopo un impatto con una
seconda volante. Alla guida
dell’auto si trovava un venten-
ne di origine tunisina, privo di
permesso di soggiorno. Il gio-
vane è stato arrestato con l’ac-
cusa di resistenza e lesioni a
pubblico ufficiale, oltre a esse-
re denunciato per rapina.

Fermato con oltre
100 chili di coca

Arrestato 42enne albanese ad Aprilia
Tragedia a Roma, dove un
incendio scoppiato in un
appartamento all’ultimo
piano di una palazzina in via
dei Colli Portuensi 167 è costa-
to la vita a una donna di 78
anni. Le fiamme, divampate
intorno alle 13:30 per cause
ancora in fase di accertamen-
to, hanno reso necessario l’in-
tervento immediato dei vigili
del fuoco e della polizia. Tre
persone sono state tratte in
salvo prima che l’incendio
venisse domato. Le autorità
stanno ora indagando per
chiarire l’origine del rogo.

Colli Portuensi

Incendio
in appartamento
Muore 78enne
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dell’ordine possano individuare al
più presto i responsabili di questi
gesti ignobili”, ha affermato, sot-
tolineando l’impegno della
Regione Lazio come socio fonda-
tore della Fondazione Museo
della Shoah. “Questo museo non
sarà solo un luogo di memoria, ma
anche uno spazio dedicato alla pro-
mozione della nostra identità cultu-
rale. Nel Lazio non ci sarà mai posto
per l’antisemitismo o per qualsiasi
forma di odio e discriminazione”, ha
concluso.

Trasportava un ingente carico di droga nel
portabagagli quando è stato fermato dalla
Polizia di Latina. 
Un uomo di 42 anni, di origine albanese, è
stato arrestato ad Aprilia con l’accusa di
detenzione ai fini di spaccio di sostanze stu-
pefacenti. La cocaina, suddivisa in panetti
per un peso complessivo di 105 chili, era

nascosta all’interno di tre borsoni sistemati
nel bagagliaio dell’auto. 
A insospettire gli agenti è stata la guida
incerta del conducente e il suo evidente ner-
vosismo durante il controllo, elementi che
hanno portato a una verifica più approfondi-
ta. Dopo l’arresto, il 42enne è stato trasferito
in carcere.



L’ex dirigente del Comune di Milano ai domiciliari per corruzione e frode processuale 

Oggi l’interrogatorio a Giovanni Oggioni
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È previsto per oggi alle 11 l’in-
terrogatorio di garanzia
davanti al gip di Milano,
Mattia Fiorentini, di Giovanni
Oggioni, l’ex plenipotenziario
dell’urbanistica milanese,
arrestato due giorni fa e messo
ai domiciliari per corruzione,
falso e frode processuale nel-
l’inchiesta della Procura di
Milano su presunte pratiche
edilizie aggiustate per consen-
tire di aumentare i volumi dei
progetti e pagare meno oneri
di urbanizzazione.
Nell’inchiesta dei pm Paolo
Filippini, Mauro Clerici,
Marina Petruzzella e l’aggiun-
ta Tiziana Siciliano il 68enne
ex direttore dello Sportello

unico edilizia (Sue) e vice pre-
sidente della commissione
paesaggio, già a processo per
il Bosconavigli e la Torre
Milano di via Stresa e indaga-
to in altri fascicoli, risponde
per una consulenza da
178mila euro in 3 anni com-
missionata da Assimpredil,
l’associazione dei costruttori e
delle imprese edili milanesi.
Oggetto del contratto anche la
”prevalidazione” delle prati-
che edilizie che poi lo stesso si
trovava a votare in commis-
sione paesaggio. Un capitolo
dell’indagine riguarda i rap-
porti di lavoro della figlia,
Elena Oggioni, con la società
immobiliare quotata in borsa

AbitareIN spa (indagata per la
legge sulla responsabilità
amministrativa degli enti).

All’architetta (estranea all’in-
chiesta), assunta nel 2020,
sono stati erogati compensi

per 124mila euro e il padre
non si è astenuto né ha dichia-
rato i conflitti d’interesse
quando ha dovuto trattare,
prima al Sue e poi in
Commissione paesaggio, le
pratiche riguardanti 5 progetti
immobiliari di Abitare IN:
‘Lambrate Twin Palace’ di via
Sbodio,’Porta Naviglio
Grande’ di viale Giulio
Richard 20, ‘Milano City
Village’ di via Tacito 14, il
‘Palazzo Naviglio’ di via
Lodovico Pogliaghi 5 e
‘BalduccioDodici’ di via
Balduccio da Pisa 12. L’ex diri-
gente è assistito dagli avvocati
Giovanni Brambilla Pisoni ed
Eugenio Bono. Con lui sono

indagati, con accuse a vario
titolo di falso e abusi edilizi in
concorso, il dirigente comuna-
le Andrea Viaroli, ritenuto
dagli inquirenti il suo braccio
destro, la funzionaria del Sue
Carla Barone, già coinvolta in
altri procedimenti e imputata
per le torri Bluestone di via
Crescenzago, l’architetto
Marco Emilio Cerri (traffico di
influenze e falso), e per corru-
zione i manager di AbitareIN
Luigi Gozzini e Stefano
Bollani, la direttrice generale
di Assimpredil Gloria
Domenighini e il vice direttore
dell’area urbanistica dell’asso-
ciazione dei costruttori,
Andrea Lavorato.

Nel corso della super perizia
sul corpo di Liliana
Resinovich sono emersi “ele-
menti piliferi” su indumenti, i
sacchetti che avvolgevano la
testa di Liliana Resinovich e
dai peli pubici della vittima
che “sugggeriscono appro-
fondimenti genetici” con “tec-
nologie di sequenziamento
ultramassivo (Ngs) nell’ottica
della ricerca di terze persone
coinvolte”. È quanto scrivono
nelle loro conclusioni i consu-
lenti Cristina Cattaneo,
Stefano Tambuzzi, Stefano
Vanin e Biagio Eugenio
Leone, nella super perizia -
che LaPresse ha potuto visio-
nare - sul corpo di Liliana
Resinovich, scomparsa a
Trieste il 14 dicembre 2021 e
ritrovata senza vita il 5 genna-

io 2022, nella zona dell’ex
ospedale psichiatrico di San
Giovanni. La Next Generation
Sequencing (Ngs) è un meto-
do di sequenziamento del dna
che ha la capacità di processa-
re milioni di frammenti ed è
considerato al momento il
metodo di analisi del dna con
il più basso tasso di errore per
base. Servono, inoltre, anche
approfondimenti in merito
agli elementi relativi alle inda-

gini genetiche già effettuate e
per “le formazioni pilifere già
precedentemente campionate
dalla polizia scientifica”.
L’ipotesi che le lesioni riscon-
trate sul corpo di Liliana
Resinovich possano essere
attribuite a “un evento acci-
dentale” risulta “tecnicamen-
te non prospettabile” deline-
ando, di conseguenza, uno
“scenario in cui” possono tro-
vare una “concreta e plausibi-
le spiegazione tecnica sola-
mente con l’intervento di una
terza persona”. La super peri-
zia, depositata nella notte tra
il 28 febbraio e il 1 marzo,
esclude dunque il suicidio,
confermando le indiscrezioni
che erano trapelate nei giorni
scorsi in relazione all’intero
documento.

Confermati i dubbi su Resinovich:
sarebbero coinvolte terze persone

Davide Morrone che nel 2013 a
Corigliano Rossano, in Calabria,
a diciassette anni di età uccise la
fidanzata sedicenne Fabiana
Luzzi dopo averla accoltellata
per poi darle fuoco quando era
ancora agonizzante, dovrà risar-
cire i familiari della vittima con
un 1,3 milioni di euro. È quanto
ha stabilito il Tribunale di
Castriovillari. Il brutale femmi-
nicidio avvenne poco meno di
tredici anni addietro e sconvolse
per le modalità utilizzate dal-
l’autore allora minorenne. I
genitori della ragazza, che
venne colpita con 25 coltellate e
poi agonizzante cosparsa di ben-
zina e data alle fiamme in una
zona isolata poco distante dal-
l’istituto scolastico che frequen-
tava, in sede penale non aveva-
no potuto costituirsi parte civile

a causa della minore età dell’au-
tore del femminicidio. In questi
anni il padre di Fabiana, Mario
Luzzi, ha però dato vita una bat-
taglia culturale e giuridica per
ottenere una aggravio delle
pene anche nei confronti dei
minori che si macchiano di cri-
mini tanto gravi.
Di pari passo è stata avviata la

causa civile che ha portato alla
decisione del Tribunale di
Castrovillari. In base a quanto

deciso il denaro del risarcimento
dovrà essere versato dall’autore
del delitto e dai suoi genitori
responsabili, ad avviso dei giu-
dici, di non aver vigilato ade-
guatamente sul figlio. Davide
Morrone, oggi vicino ai trent’an-
ni, è stato condannato in via
definitiva a 18 anni di reclusione
con il riconoscimento della
seminfermità mentale e ha scon-
tato la pena grazie ai benefici
previsti dalla normativa vigente.

Uccise la fidanzata di 16 anni
Ora deve 1,3 mln alla famiglia

Crolla una palazzina nel barese
Ancora dispersa una donna
Si chiama Rosalia De Giosa, barese
di 74 anni, la donna dispersa nel
crollo della palazzina a cinque
piani avvenuto martedì pomerig-
gio in via De Amicis, a Bari.
Risiedeva al quarto piano e, secon-
do quanto riferito, sarebbe l’unica
dispersa. I vigili del fuoco hanno
lavorato tutta la notte e ora si stan-
no concentrando nel punto dove si
è sentito provenire lo squillo del
cellulare dell’anziana. Al momento
i pompieri non possono usare
mezzi meccanici per spostare le
macerie e procedono a mani nude.
A lavoro ci sono le squadre Usar
(soccorso e ricerca), cinofili e grup-
pi di soccorso arrivati dai comandi
di Bari, Taranto, Barletta e
Foggia.La Procura di Bari ha aper-
to un fascicolo contro ignoti per
crollo colposo relativamente al
cedimento strutturale della palaz-
zina di cinque piani in via
Edmondo De Amicis, a Bari, avve-

nuto ieri poco prima delle 19. Le
indagini sono coordinate dalla pm
Carla Spagnuolo. I soccorritori
hanno raggiunto i resti dell’appar-
tamento della 74enne che risulta
dispersa. Vigili del fuoco e opera-
tori del servizio alpino e speleolo-
gico hanno trovato un divano e
degli effetti personali della signora,
riconosciuti dai familiari della
donna. Non è stato invece trovato
il cellulare dell’anziana, di cui è
stata però avvertita la vibrazione.
Si ipotizza che la donna stesse per

raggiungere una via di fuga e sia
stata travolta dal crollo del palaz-
zo. Sul posto sono al lavoro anche
unità che utilizzano droni.
Secondo informazioni raccolte tra i
residenti delle palazzine vicine a
quella crollata, l’immobile, sgom-
berato in tutta fretta un anno fa
perché pericolante, era frequentato
dagli ex inquilini che raggiungeva-
no le loro abitazioni per prendere
effetti personali. Ieri poco prima
del crollo sarebbe stata vista anche
una famiglia uscire dal palazzo.

Dopo aver trascorso la
serata facendo il deejay in
una discoteca, è stato
aggredito a calci e pugni da
due persone. È successo a
Ferrara, dove i Carabinieri
hanno identificato e denun-
ciato uno dei due aggresso-
ri, un 18enne residente in
provincia, per lesioni.
L’aggressione è avvenuta
all’alba dello scorso 23 feb-
braio, quando il giovane
stava rientrando a casa
dalla discoteca con la fidan-
zata. Percorrendo corso
Biagio Rossetti verso l’auto
parcheggiata poco distante,
il ragazzo è stato avvicina-
to da due soggetti che,
dopo averlo accusato
immotivatamente di aver-
gli gettato una bottiglia di
vetro addosso nel corso
della serata, si sono accani-
ti contro di lui colpendolo

con calci e pugni per poi
allontanarsi velocemente a
piedi. Sul posto sono inter-
venuti i carabinieri della
Sezione Radiomobile
avviando i primi accerta-
menti. Il giovane ha ripor-
tato ferite giudicate guari-
bili con prognosi di 15 gior-
ni. Le indagini, condotte
dai Carabinieri della
Stazione di Ferrara, hanno

consentito di identificare
uno dei due aggressori.
Proseguono gli accerta-
menti con l’obiettivo di
identificare il secondo
aggressore. Parallelamente
proseguono le indagini sul-
l’aggressione avvenuta la
stessa mattina, all’interno
del parcheggio
“Diamanti”, ai danni di tre
giovani.

Ferrara, deejay picchiato dopo la serata



Il riarmo dell’Ue spacca il Pd 
È scontro sul “no” di Schlein
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Da una parte i socialisti euro-
pei, dall’altra la minoranza
dem con Paolo Gentiloni in
prima fila. Quella che si mate-
rializza attorno a Elly Schlein
sul piano di riarmo europeo ha
l’aspetto di una morsa. La
segretaria Pd ha manifestato
tutti i suoi dubbi sul piano di
Ursula von der Leyen, provo-
cando le reazioni della mino-
ranza interna del Pd, da
Lorenzo Guerini a Pina
Picierno, fino a Paolo Gentiloni

che ha, di fatto, disconosciuto
la linea della segretaria parlan-
do di “strada giusta” imbocca-
ta da von der Leyen. Parole
che riecheggiano quelle del
gruppo dei Socialisti e
Democratici Europei: “Un
passo nella giusta direzione”.
La leader dem, tuttavia, ha
intenzione di rilanciare e, al
prevertice socialista a
Bruxelles, insisterà “per otte-
nere il sostegno dei nostri fra-
telli e sorelle in Europa” per

dire “si’ a una difesa comune e
no al riarmo dei singoli paesi
europei”. E se per la minoran-
za dem quello proposto da von
der Leyen è un primo passo
nella direzione giusta, Schlein
è netta nel bocciare la propo-
sta: “Troppo poco va bene di
quello di cui si discute”. Le
posizioni fra le segretaria e l’ex
premier sono a tal punto agli
antipodi che anche le parole
utilizzate sembrano volersi
annullare a vicenda. “Non è la

strada che serve all’Europa”,
dice Schlein. “È la strada giu-
sta”, ribatte Paolo Gentiloni.
L’ex commissario agli Affari
economici europei parla di
“miglioramenti” possibili, ma
si tratta di tecnicismi. Ad
esempio sulle ex clausole di
esclusione dalle regole di
bilancio europee. Su questo,
dice Gentiloni, è giusto che
l’Italia “chieda che questa
esclusione sia più possibile
coordinata. Sarebbe utile che la

clausola di esclusione fosse per
tutti i paesi, perché se è una
clausola solo nazionale potreb-
be accendere riflettori sulla
finanza pubblica dei paesi che
la richiedono. Questa seconda

proposta si può migliorare.
Pero’, ripeto, un conto è dire
che va migliorata e un conto è
dire, magari perché c’è un tito-
lo infelice, che l’Europa è belli-
cista e guerrafondaia”.

La giunta regionale della
Toscana ha approvato una
proposta di legge che prevede
valori premiali per incoraggia-
re in maniera decisa le ditte
che partecipano alle gare
regionali a riconoscere e
garantire la paga del salario
minimo. L’obiettivo è tutelare
gli stipendi dei dipendenti
delle aziende che lavorano, in
appalto, per la pubblica ammi-
nistrazione. La proposta
approderà all’esame del
Consiglio regionale. Nel detta-
glio, nell’ambito dei bandi di
gara - anche quelli che riguar-
dano enti strumentali e dipen-
denti, incluse aziende sanita-

rie e società in house - si pre-
vede che nella valutazione
delle offerte si tenga conto e si
possano attribuire punteggi
premiali alle aziende che
pagheranno i propri lavoratori
non meno di 9 euro lordi l’ora.
Uno strumento per tutelare i
salari, ad esempio, delle
addette ed addetti alle pulizie
o di chi si occupa di guardia-
nia, portierato e fattorinaggio.
La competenza sui salari è e

rimane nazionale, sottolinea
una nota della giunta, lo impo-
ne la Costituzione e la Regione
non può dunque imporre un
salario minimo nei bandi di
gara propri o dei suoi enti e
organismi strumentali, dove si
deve scegliere e fare riferimen-
to ad un contratto nazionale o
al combinato disposto di una
legge e ad un contratto nazio-
nale. La Regione può però
inserire negli appalti condizio-

ni tecniche e dunque tenere di
conto e premiare, nella valuta-
zione, le aziende che appliche-
ranno ad esempio ai propri
dipendenti un trattamento
economico minimo predefini-
to. Ed è quello che la giunta
regionale si propone appunto
di fare, se la proposta di legge
dovesse essere approvata dal
Consiglio regionale. A settem-
bre 2024 il Consiglio regionale
aveva già approvato una
mozione che impegnava la
giunta a verificare che i con-
tratti indicati nelle procedure
di gara prevedessero un tratta-
mento minimo inderogabile
pari a nove euro l’ora.

La proposta di legge è rivolta alle aziende che lavorano per la pubblica amministrazione

Toscana, salario minimo negli appalti

Spionaggio: processo d’appello 
per Biot rinviato nuovamente 
al prossimo 6 maggio
In attesa delle motivazioni della sentenza della Cassazione che ha reso 
definitiva la condanna a ventinove anni nel procedimento militare
È stato nuovamente rinviato il
processo davanti alla Prima
Corte di Assise di Appello di
Roma per Walter Biot, il capi-
tano di fregata, arrestato dai
carabinieri del Ros il 30 marzo
2021 con l’accusa di spionag-
gio per aver passato docu-
menti segreti a un funzionario
russo in cambio di cinquemila
euro. L’ufficiale, difeso dal-
l’avvocato Roberto De Vita, è
stato condannato a 20 anni nel
gennaio di un anno fa, in
seguito all’inchiesta dei magi-
strati Gianfederica Dito e
Michele Prestipino, per le

accuse di spionaggio, rivela-
zione di notizie che per la
sicurezza nazionale dovevano
rimanere segrete e corruzione.
Il nuovo rinvio dell’apertura
del processo d’Appello al 6
maggio è stato deciso dalla
Corte per attendere il deposi-
to delle motivazioni della sen-
tenza della Cassazione pro-
nunciata lo scorso novembre
che ha reso definitiva la con-
danna a 29 anni e due mesi
per Biot nel procedimento
militare per le accuse di rive-
lazione di segreti militari a
scopo di spionaggio, procac-

ciamento di notizie segrete a
scopo di spionaggio, esecuzio-
ne di fotografie a scopo di
spionaggio, procacciamento e
rivelazione di notizie di carat-
tere riservato e comunicazioni
all’estero di notizie non segre-
te ne’ riservate. Nei confronti
di Biot, detenuto nel carcere di
Velletri, oltre alla procura
ordinaria ha infatti proceduto
anche quella militare dopo
che i giudici di piazza Cavour
hanno ritenuto legittima la
“doppia” giurisdizione consi-
derata la diversità delle due
incriminazioni.

Tajani con lo sguardo sugli Usa:
“Senza di loro pace impossibile”
“Ribadirò che noi siamo sempre
stati a favore della difesa euro-
pea, era il grande sogno di De
Gasperi e poi di Berlusconi e se
adesso si concretizza questo
sogno non può che essere un
fatto positivo. Per quanto
riguarda poi la questione dei
fondi di coesione noi non li use-
remo perché devono essere
destinati a fare altre cose e quin-
di non c’è alcuna preoccupazio-
ne su questo”. Lo ha detto il
vicepremier Antonio Tajani,
entrando al vertice del Ppe a
Bruxelles. “Certamente dobbia-
mo arrivare alla spesa del 2 per
cento del Pil rispettando gli
impegni presi con la Nato.
Dobbiamo lavorare per garanti-
re la sicurezza e la sicurezza è
un concetto ampio sia sul fronte
interno che esterno. Non biso-

gna pensare che siamo un’arma-
ta di guerrafondai. Difesa è
garantire la sicurezza degli ita-
liani e degli europei”. “Non ci
sono divisioni, per quel che
riguarda il Consiglio di oggi
(ieri, ndr), siamo tutti favorevoli
ad un strategia che rafforzi la
sicurezza. Poi bisognerà vedere
nel concreto, discutere non è
mai sbagliato. Noi come Forza
Italia siamo favorevoli a raffor-
zare la nostra sicurezza”, ha
detto Tajani rispondendo ad
una domanda sulle divisione
all’interno del governo sul tema
della difesa europea. “Mi pare
assolutamente impossibile pen-
sare di garantire la sicurezza
dell’Ucraina e dell’Europa senza
un solido rapporto transatlanti-
co e senza la Nato. E’ fondamen-
tale, e l’abbiamo detto fin dal

inizio, senza gli Stati Uniti non si
può fare. Detto questo, significa
anche che noi dobbiamo fare la
nostra parte, cioè spendere di
più per la nostra sicurezza.
Sicurezza non è la guerra, signi-
fica anche la sicurezza delle
nostre strade, dei nostri concitta-
dini che vivono ogni giorno,
magari correndo dei rischi e
minacce come il terrorismo”, ha
detto Tajani. Il ministro degli
Esteri ha poi risposto a una
domanda sul fatto che il mini-
stro Giorgetti abbia criticato il
piano di riarmo Ue proposto
dalla presidente della
Commissione Ursula von der
Leyen: “Bene, quella è l’opinio-
ne di Giorgetti, a me invece pare
essere un buon piano che
dovremmo applicare e studiare,
io certamente lo sostengo”. 

L’Aula della Camera ha approvato con
133 sì, 89 no e due astenuti, il disegno di
legge recante disposizioni in materia di
economia dello spazio. Il provvedimento,
di iniziativa governativa, presentato da
Urso e dalla presidente del Consiglio,
Giorgia Meloni, collegato alla manovra di
finanza pubblica, che ora passa all’esame
del Senato, è formato da 31 articoli, divisi
in cinque titoli, e ha come obiettivo quel-
lo di colmare il vuoto normativo nell’or-
dinamento nazionale in materia di attivi-
tà spaziali, promuovendo la crescita del-
l’industria spaziale italiana e l’innovazio-
ne tecnologica, oltre a rafforzare la coope-

razione internazionale. Il titolo primo
(articoli 1-2) reca le disposizioni generali,
mentre il titolo secondo (articoli 3-14)
detta gli interventi in materia di esercizio
delle attività spaziali, stabilendo l’obbli-
go di autorizzazione e subordinando tale
autorizzazione al possesso di requisiti
oggettivi e soggettivi, nonché discipli-
nando il relativo procedimento autoriz-
zatorio e l’apparato delle sanzioni ammi-
nistrative e penali. Il titolo terzo (articoli

15-17) è dedicato all’immatricolazione
degli oggetti spaziali, mentre il titolo
quarto (articoli 18-21) si occupa della
disciplina della responsabilità degli ope-
ratori spaziali e dello Stato. Il titolo quin-
to (articoli da 22 a 31) introduce misure
per l’economia dello spazio, attraverso
un nuovo strumento di pianificazione di
durata quinquennale, denominato Piano
nazionale per l’economia dello spazio,
istituendo un Fondo specifico, le cui

risorse sono destinate a promuovere l’in-
novazione tecnologica, lo sviluppo pro-
duttivo e la valorizzazione commerciale
delle attività nazionali nel settore del-
l’economia dello spazio, in sinergia con le
azioni e le infrastrutture spaziali naziona-
li, affidando allo Stato il compito di pro-
muovere lo sviluppo dell’attività spaziale
quale fattore di crescita economica ed
inserendo norme specifiche in tema di
appalti pubblici nel settore delle attività
spaziali e delle tecnologie aerospaziali, al
fine di favorire l’accesso al mercato delle
Piccole e medie imprese e delle start-up
innovative.

Ddl spazio, sì del Parlamento



Caroline Darian, la figlia di Gisèle e Dominique
Pelicot, condannato a 20 anni per aver sedato la
ex moglie e aver lasciato che sconosciuti abusas-
sero di lei, ha depositato ieri tramite la sua lega-
le una denuncia contro il padre presso il tribu-
nale di Versailles. La 46enne accusa l’uomo di
“stupro e tentato stupro, violenza sessuale e
somministrazione di una sostanza che può alte-
rare lo stato di discernimento al fine di commet-
tere uno stupro”. Secondo quanto ha appreso
l’emittente francese Bfmtv, Darian ritiene di
essere stata vittima di abusi sessuali da parte del
padre per un periodo potenziale di 10 anni, dal
2010 al 2020, mentre era priva di sensi.
Contattata da Bfmtv, la donna detto che “spera
che con questa denuncia la giustizia faccia davvero il suo
dovere”. Nel corso delle indagini sul cosiddetto caso degli
‘stupri di Mazan’, nel computer di Dominique Pélicot sono

stati trovati diversi elementi riguardanti la
figlia tra cui 2 foto di Caroline sdraiata, con
indosso mutandine che non le appartengono,
visibilmente priva di sensi. Dopo l’analisi, è
emerso che queste due foto sono state scatta-
te in luoghi diversi, tra cui la casa dei suoi
genitori nella regione di Parigi. È stato fatto
notare che Caroline è stata fotografata nella
stessa posizione della madre prima che
venisse stuprata da sconosciuti. Sono stati
trovati anche montaggi comparativi di
Caroline e di sua madre Gisele, file con nomi
come ‘mia figlia nuda il 9 luglio 2020’ o anche
‘montaggio madre/figlia che confronta la
parte anteriore’. Infine, l’attrezzatura infor-

matica sequestrata ha rivelato conversazioni Skype con un
utente anonimo, a cui Dominique Pélicot invia immagini e
video della nudità della figlia.

Anche la figlia di Gisèle Pelicot
denuncia il padre per violenze

Quattro influenti membri dell’en-
tourage del presidente degli Stati
Uniti, Donald Trump, hanno
recentemente intrattenuto colloqui
segreti con figure di spicco del-
l’opposizione ucraina, tra cui l’ex
prima ministra Yulia Tymoshenko
e alti esponenti del partito dell’ex
presidente Petro Poroshenko.
Secondo quanto riportato dall’edi-
zione europea di “Politico”, queste
discussioni si sono concentrate
sulla possibilità di indire elezioni
presidenziali anticipate in

Ucraina, nonostante il Paese sia
attualmente sotto legge marziale a
causa del conflitto in corso con la
Russia. La Costituzione ucraina
prevede il rinvio delle elezioni
quando è in vigore la legge mar-
ziale, ma i sostenitori di Trump
ritengono che un voto anticipato
potrebbe portare alla sconfitta del-
l’attuale presidente Volodymyr
Zelensky, e ciò a causa dell’affati-
camento della popolazione per la
guerra e la frustrazione per la cor-
ruzione dilagante. Sebbene la

popolarità di Zelensky sia dimi-
nuita negli ultimi anni, questo
indice ha registrato una ripresa
negli ultimi tempi. In un sondag-
gio condotto questa settimana dal-
l’istituto di sondaggi britannico
Survation, dopo lo scontro alla
Casa Bianca fra Zelensky e Trump,
il 44 per cento degli interpellati ha
dichiarato che avrebbe sostenuto
Zelensky in caso di elezioni per la
presidenza. Il suo rivale più vici-
no, che lo segue di oltre 20 punti
percentuali, è Valery Zaluzhny, ex

comandante in capo delle Forze
armate e ora ambasciatore
dell’Ucraina in Regno Unito. Solo
il 10 per cento ha sostenuto
Poroshenko, noto come “il Re del
cioccolato” per il suo impero nel
settore dolciario, mentre
Tymoshenko ha ottenuto solo il
5,7 per cento dei consensi. I “collo-
qui segreti” avvengono in un
momento in cui l’amministrazione
Trump ha aumentato la pressione
su Zelensky affinché lasci la carica,
allineandosi con Mosca nel tentati-
vo di facilitare una transizione
politica in Ucraina. La scorsa setti-
mana, Trump ha annunciato l’in-
tenzione di avviare immediata-
mente negoziati con il presidente
russo Vladimir Putin per porre
fine al conflitto, suscitando sorpre-
sa e indignazione tra i sostenitori
occidentali di Kiev.

Tra le figure di spicco ci sono Tymoshenko e Poroshenko 
Ucraina, “Politico” riporta incontri
tra l’entourage Usa e l’opposizione

Sei persone sospettate di avere col-
laborato con la Russia per organiz-
zare un colpo di Stato contro il
governo rumeno sono state arresta-
te in Romania. Lo riferisce l’agenzia
Diicot contro il crimine organizza-
to, spiegando che tutti e 6 gli arresti
sono stati effettuati mercoledì.
L’accusa è quella di aver formato
un gruppo criminale, inizialmente
costituito nel 2023 e con legami con
la Russia. Secondo quanto riferito
dalla polizia romena, il gruppo era
stato formato per minare “la sovra-
nità e l’indipendenza” dello Stato,
“minando politicamente la capacità
di difesa del Paese”. Indagini sup-
portate dai servizi segreti rumeni
hanno rivelato che il gruppo avreb-
be cercato “la rimozione dell’attua-
le ordine costituzionale, lo sciogli-
mento dei partiti politici” e l’instal-
lazione di un nuovo governo for-
mato dai suoi membri, ha dichiara-
to la polizia. “Per raggiungere i
loro obiettivi di destabilizzazione, i
rappresentanti del gruppo hanno
richiesto attivamente il supporto di
funzionari dell’ambasciata della

Federazione
russa”, ha

dichiarato l’agenzia di
intelligence nazionale rume-

na, SRI. La polizia rumena ha
riferito che il gruppo aveva “una

struttura di tipo militare” che mira-
va a negoziare il ritiro dalla Nato, a

cui la
Romania ha aderito nel 2004, non-
ché l’adozione di una nuova

Costituzione, e che
puntava a cambiare il

nome del Paese, la bandiera e
l’inno. Gli arresti sono avvenuti

nello stesso giorno in cui la
Romania ha ordinato l’espulsio-
ne di 2 diplomatici russi e,

secondo quanto riferito oggi
dagli 007 rumeni, i 2 diplo-

matici russi in questione
avevano appoggiato il
gruppo. 
“I membri del gruppo
criminale avrebbero
contattato ripetuta-

mente agenti di una
potenza straniera,

situati sia
sul terri-
torio del-

la Roma-
nia che

della Federa-
zione russa”, ha

aggiunto la poli-
zia rumena. Due
dei sospetti si

sarebbero recati a Mosca a gennaio
di quest’anno, dove la polizia

sostiene che abbiano avuto contatti
con persone che hanno sostenuto
gli “sforzi dell’organizzazione per
assumere il potere statale in
Romania”. Mercoledì le autorità
hanno fatto irruzione in 8 case nella
municipalità di Bucarest e nelle
contee di Ilfov, Giurgiu e
Maramures, dove la polizia ha
dichiarato di aver sequestrato
“diverse prove”. Le incursioni sono
avvenute nello stesso giorno in cui
la Romania ha espulso 2 diplomati-
ci militari dall’ambasciata russa a
Bucarest, mentre le tensioni tra
Mosca e Bucarest aumentano.
Secondo quanto riferito dal mini-
stero degli Affari esteri rumeno, le
espulsioni hanno riguardato l’ad-
detto militare, aereo e navale russo,
Victor Makovskiy, e il suo vice,
Evgeni Ignatiev, per presunte “atti-
vità che contravvengono alle dispo-
sizioni della Convenzione di
Vienna sulle relazioni diplomatiche
del 1961”. Il ministero non ha forni-
to ulteriori dettagli. La Russia al
momento non ha rilasciato dichia-
razioni in merito.
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Tentano il colpo di Stato in Romania
Si sospetta l’aiuto da parte di Mosca

Credits: LaPresse

Il governo tedesco ha consultato Francia e Regno Unito sulle que-
stioni relative alla deterrenza nucleare in modo più approfondito di
quanto precedentemente reso noto pubblicamente. “Stiamo condu-
cendo un dialogo strategico strutturato con i nostri partner in
Francia e Regno Unito da più di un anno. L’obiettivo è concordare
un pilastro europeo di deterrenza”, ha dichiarato un portavoce del
governo federale alla testata tedesca “Der Spiegel”. Secondo quanto
riferito, dopo un incontro tra il consigliere per la sicurezza della can-
celliera, Jens Ploetner, e il suo collega francese Emmanuel Bonne a
Berlino nell’aprile scorso, ci sono stati ulteriori colloqui a cui hanno
partecipato anche i ministeri degli Esteri e della Difesa.
Successivamente hanno avuto luogo altre due discussioni dei consi-
glieri per la sicurezza, a cui ha partecipato anche il Regno Unito.
L’esecutivo tedesco avrebbe proposto una deterrenza comune euro-
pea che comprenda non solo una componente nucleare, ma anche
una componente convenzionale, di cui si farebbe carico soprattutto
la Germania. Come scrive “Der Spiegel”, i francesi sembrano tutta-
via prendere nutrire “grande scetticismo” su questa idea.

Nucleare, la Germania
contatta Francia e Uk

TikTok verrà chiuso 
per un anno in Albania
Il governo albanese ha ufficializ-
zato la chiusura di TikTok per
un anno. La decisione è stata
approvata durante la seconda
riunione del governo albanese
sul tema. Il ministro
dell’Istruzione albanese, Ogerta
Manastiruliu, ha dichiarato che
“limitare l’accesso per un perio-
do di 12 mesi darà il tempo di
adottare misure in coordina-
mento con i rappresentanti
della piattaforma. È una decisio-
ne che tiene conto degli inte-
ressi dei bambini e dei giovani”,
ha spiegato. Secondo
Manastiruliu l’obiettivo finale

non sarebbe quello di chiudere
definitivamente il social ma di
inserire dei filtri e a tal proposi-
to sarebbero già in corso le
discussioni con i rappresentanti
della piattaforma cinese. La
decisione era stata anticipata
all’inizio dell’anno dal premier
albanese, Edi Rama, dopo che
un 14enne è stato ucciso a
novembre con 24 coltellate da
un coetaneo proprio in seguito
a una sfida nata su TikTok.

in Breve
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Venti anni di ricerca, sostegno
e impegno. Gardensia, la stori-
ca iniziativa di sensibilizzazio-
ne promossa da AISM, torna
nelle piazze italiane per la
Giornata Internazionale della
Donna, portando con sé il suo
doppio valore simbolico. Due
fiori – una gardenia e un’or-
tensia – per ricordare il legame
tra la sclerosi multipla e le
donne, colpite dalla malattia il
doppio rispetto agli uomini,
spesso nel pieno della loro
vita, tra i 20 e i 30 anni.
Venerdì 7, sabato 8 e domeni-
ca 9 marzo, sotto l’Alto
Patronato del Presidente della
Repubblica, migliaia di volon-
tari saranno in oltre 100 piazze
di Roma e Provincia per racco-
gliere fondi a sostegno della
ricerca, l’unica arma per fer-
mare la SM e le patologie cor-
relate. Chi sceglie una garde-
nia o un’ortensia con una
donazione minima di 15 euro,
sceglie di sostenere un futuro
senza sclerosi multipla.
Secondo il Barometro SM
2024, nella Regione Lazio le
persone con sclerosi multipla
sono circa 13mila, di cui oltre
12mila fra Roma e Provincia.
Già da ora è possibile prenota-
re le proprie piante di garde-
nia e di ortensia, a fronte di
una donazione minima di 15
euro ciascuna, contattando la
sezione provinciale AISM di
Roma ai numeri 06/4743355 o
348/4008652, dal lunedì al
venerdì dalle ore 9:00 alle ore
17:00, o consultando l’elenco
delle piazze su
http://www.aism.it/garden-
sia. Al fianco di AISM, c'è
anche Chiara Francini, attrice,
scrittrice e conduttrice tv, che
con la sua sensibilità e il suo
impegno presta il volto alla
campagna, invitando tutti a
partecipare e sostenere la
ricerca. “I fondi raccolti nelle
piazze andranno a garantire e
potenziare i servizi destinati

alle persone con SM e a soste-
nere la ricerca scientifica su
sclerosi multipla e patologie
correlate. Grazie ai progressi
compiuti dalla ricerca scienti-
fica, esistono terapie e tratta-
menti in grado di rallentare il
decorso della sclerosi multi-
pla. La ricerca negli ultimi 20
anni ha fatto passi da gigante
per assicurare cure molto effi-
caci che hanno cambiato l’im-
patto sulla qualità di vita quo-
tidiana. Ma le cause della
malattia sono ancora scono-
sciute e la ricerca è fondamen-
tale per trovare la cura risolu-
tiva” - Dichiara la Presidente
della Sezione Provinciale
AISM di Roma. 

La Sclerosi Multipla 
e patologie correlate
Cronica, imprevedibile e spes-

so invalidante, la sclerosi mul-
tipla è una grave malattia del
sistema nervoso centrale. Si
manifesta per lo più con
disturbi del movimento, della
vista e dell’equilibrio, seguen-
do un decorso diverso da per-
sona a persona. Colpisce prin-
cipalmente giovani e donne
con sintomi che variano a
seconda della zona del sistema
nervoso colpita. La SM è una
grande emergenza sanitaria e
sociale. In Italia, ogni anno,
3.600 persone vengono colpite
dalla sclerosi multipla, con
una nuova diagnosi ogni 3 ore.
Delle oltre 140 mila persone
con SM in Italia, il 10% sono
bambini e il 50% sono giovani
sotto i 40 anni. Le donne sono
il doppio rispetto agli uomini.
La SM è la prima causa di
disabilità neurologica nei gio-

vani adulti dopo i traumi.
L’Italia è un paese a rischio
medio-alto di sclerosi multi-
pla, con un costo sociale
medio della malattia di oltre 6
miliardi di euro l’anno. Tra le
patologie correlate alla SM vi
sono i disturbi dello spettro
della neuromielite ottica
(NMOSD), che ha un quadro
di bisogni e di interventi sani-
tari e socioassistenziali assimi-
labili alla SM. Sono tra i 1.500 e
2.000 i casi di neuromielite
ottica in Italia. 

45512 numero solidale
per un futuro senza SM
Quest’anno è attivo anche il
numero solidale 45512, grazie
al quale è possibile sostenere
la realizzazione di un centro di
eccellenza europeo per la neu-
roriabilitazione. I fondi raccol-
ti saranno utilizzati per:
Creare laboratori all’avan-
guardia; Sviluppare dispositi-
vi tecnologici per la riabilita-
zione; Validare nuove linee
guida. Le donazioni al numero
solidale sono 5 o 10 euro da
chiamata da rete fissa TIM,
Vodafone, WindTre, Fastweb,
Tiscali e Geny; 5 euro da chia-
mata da rete fissa TWT,
Convergenze e PosteMobile; 2
euro con SMS da cellulare
WindTre, TIM, Vodafone,
Iliad, PosteMobile, Fastweb,
Coopvoce e Tiscali. 
Chi è AISM - L’AISM, insieme
alla sua Fondazione (FISM) è
l’unica organizzazione nel
nostro Paese che da oltre 55
anni interviene a 360 gradi
sulla sclerosi multipla, indiriz-
zando, sostenendo e promuo-
vendo la ricerca scientifica,
contribuendo ad accrescere la
conoscenza della sclerosi mul-
tipla e dei bisogni delle perso-
ne con SM promuovendo ser-
vizi e trattamenti necessari per
assicurare una migliore quali-
tà di vita e affermando i loro
diritti.

Bentornata Gardensia compie 20 anni
Il 7, 8 e 9 marzo, per la Giornata Internazionale della Donna, AISM 
celebra 20 anni di impegno per le donne e la ricerca sulla sclerosi multipla

A 3 anni dall’inizio
della guerra in
Ucraina, “in totale
sono 3mila i piccoli
pazienti ucraini assi-
stiti tra ricoveri e
Day hospital” dal-
l’ospedale pediatrico
Bambino Gesù di
Roma nelle sue sedi
al Gianicolo e a
Palidoro. “Abbiamo
accolto intere fami-
glie dall’inizio del
conflitto, arrivate con
la propria auto, grazie alle associazioni e poi successivamente
con i voli attivati dalla Protezione civile, 11 in totale. Nelle
nostre strutture abbiamo ospitato 100 famiglie ucraine”. A fare
il punto è Valerio Paolini, referente Ufficio relazioni con il pub-
blico della direzione sanitaria del Bambino Gesù. “Abbiamo
curato ferite di guerra e pazienti colpiti da schegge di bombe,
purtroppo anche amputazioni - ricorda - Ma la maggior parte
sono bambini che hanno necessità legate a malattie croniche, di
proseguire le cure interrotte per il conflitto. Molte famiglie arri-
vate all’inizio della guerra oggi sono rimaste a Roma, anche per-
ché lo Stato italiano ha garantito percorsi preferenziali per aiu-
tarle”. Il Bambino Gesù, che opera da anni per assistere e curare
i piccoli pazienti che arrivano da Paesi che vivono scenari di
guerra, ha un gruppo di specialisti che prende in consegna i
pazienti a 360 gradi: educatori, psicologi, mediatori culturali,
volontari. Un team che segue anche i piccoli arrivati da Gaza.
Nella tragedia delle guerra in Ucraina, c’è anche chi a Roma ha
ritrovato un pizzico di normalità. “Una mamma che in Ucraina
era insegnante di musica ha portato il figlio in Italia perché ha
una malattia cronica e necessità di cure, avevano anche un
disturbo post traumatico da stress - racconta Paolini - Però la
signora è riuscita a ritrovare un po’ di serenità e anche a prose-
guire la sua attività di cantante a Roma. In certe situazioni di
grande difficoltà e stress, serve anche poter ricominciare a fare
ciò che si ama”.

“Nelle nostre strutture ospitate 100 famiglie, c’è
chi è riuscito a ritrovare normalità e lavoro”

Ucraina: in 3 anni
3mila piccoli 
pazienti assistiti 
al Bambino Gesù



Una volta individuate le sue vittime con atteg-
giamento insistente e spudorato, cercava il
contatto fisico in modo da avvicinarsi il più
possibile per appropriarsi del loro portafoglio
senza che i destinatari delle sue “attenzioni” se
ne rendessero conto, per poi darsi alla fuga con
il bottino conquistato a “suon di coccole”.
Stessa prossemica, stessa sede operativa -il
quartiere Casal de Pazzi- e sempre le stesse vit-
time, individuate in donne e uomini ultrases-
santacinquenni. A volte, il copione subiva delle
interferenze che costringevano la donna a rive-
dere il suo modus operandi: in un’occasione,
infatti, la vittima prescelta, accortasi delle catti-
ve intenzioni della donna, aveva rifiutato l’ab-
braccio di rito. Così, l’approfittatrice seriale,
nella consapevolezza di non essere riuscita a
carpire il suo “affetto”, l’aveva spinta a terra e
le aveva strappato il portafogli per poi dile-
guarsi a bordo di un’auto. La segnalazione
della vittima, unita a quelle presentate da tutti
gli anziani caduti nel tranello del fatidico
abbraccio, hanno dato il via ad un’attività di
indagine condotta dagli agenti del IV Distretto
San Basilio. Le descrizioni da loro fornite e
l’analisi dei frame immortalati dai sistemi di
videosorveglianza degli esercizi commerciali
presenti nelle vie che erano state teatro dei sin-
goli episodi hanno consentito ai poliziotti di
risalire all’identità della donna: una venticin-
quenne italiana già nota per precedenti specifi-
ci. A cristallizzare il suo schema operativo, poi,

le immagini estrapolate dalle videocamere di
sorveglianza degli sportelli dedicati ATM,
dove la donna, inconsapevole di essere ripresa,
aveva l’abitudine di effettuare i prelievi con le
carte bancomat sottratte poco prima alle sue
vittime. Al termine delle indagini, per la
25enne è scattato l’arresto per i reati di rapina e
furto aggravato, ricettazione e indebito utilizzo
di carta e/o dispositivi atti al pagamento.
L’Autorità Giudiziaria ha convalidato l’opera-
to della Polizia di Stato ed ha disposto nei suoi
confronti la misura della custodia cautelare in
carcere.

“Baci e abbracci” in cambio di portafogli
Il nuovo arredo urbano, primo e delicato punto all’ordine del giorno

I Carabinieri della Stazione
Roma Trullo, con il supporto
dei colleghi della Compagnia
Carabinieri Eur, quelli del
Nucleo Radiomobile di Roma
e del Nucleo Cinofili di Santa
Maria di Galeria (RM), hanno
effettuato un ampio servizio
di controllo del territorio nel
quartiere Corviale, finalizza-
to alla prevenzione e alla
repressione della microcrimi-
nalità e degrado urbano. Nel
corso dei controlli, i
Carabinieri hanno denuncia-
to 4 persone e sanzionato 6
giovani trovati in possesso di
modiche quantità di droga. In
particolare, sono stati denun-
ciati: due minori di origini

rom trovati in possesso di
arnesi da scasso, di una chia-
ve elettronica e una centrali-
na di auto, tutto sequestrato;
un 24enne tunisino già noto
alle forze dell’ordine, trovato
in possesso 24 g di hashish;

un 39enne di Roma che, fer-
mato durante un posto di
controllo alla circolazione
stradale, è stato trovato alla
guida della sua auto con un
tasso alcolemico superiore al
consentito e in possesso di un

coltello da cucina, lungo 21
cm, sottoposto a sequestro;
Sei giovani sono stati segna-
lati al Prefetto perché trovati
in possesso di modiche quan-
tità di hashish e marijuana,
per uso personale. I

Carabinieri hanno poi sanzio-
nato un automobilista per
mancata copertura assicurati-
va del veicolo.
Complessivamente, sono
state identificate 223 persone
e controllati 97 veicoli.
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Quattro persone denunciate e sei giovani segnalati per possesso di droga 
Controlli dei Carabinieri al Corviale

I Carabinieri della Compagnia di
Monterotondo, all’esito di articolata attività
investigativa, coordinata dalla Procura della
Repubblica di Tivoli, hanno denunciato un
44enne italiano, già noto alle forze dell’ordine,
poiché gravemente indiziato di tre furti su
autovetture. Le attenzioni degli investigatori
della Stazione Carabinieri di Monterotondo
sono state attratte dalla recrudescenza del
fenomeno dei furti su autovetture, con partico-
lare riguardo alla zona del parcheggio della
stazione ferroviaria; gli obiettivi preferiti del-
l’uomo erano piccole utilitarie, principalmente
Smart, che venivano depredate del volante.
Una articolata attività investigativa, condotta
nei mesi da ottobre a dicembre dello scorso

anno, ha consentito di individuare il 44enne
quale presunto autore di 3 furti, due dei quali
di volanti di Smart ed uno occorso su un furgo-
ne, in sosta nella citata area parcheggio della
stazione ferroviaria. Per l’uomo, dunque, è
scattata la denuncia alla Procura della
Repubblica. L’episodio è ulteriore testimonian-
za della capacità di reazione dimostrata dai
Carabinieri della Compagnia di Monterotondo
nella repressione di queste tipologie di reati;
l’intensificazione dei controlli e la rinnovata
capillare presenza dei Carabinieri sul territorio
consente, in questo modo, di fornire una rapi-
da ed efficace risposta alla particolare tematica.
Fondamentale, inoltre, è denunciare immedia-
tamente alle autorità quanto accaduto.

Monterotondo, Carabinieri denunciano
un 44enne per furto su autovetture

Ancora sassi contro un autobus
Carabinieri denunciano 3 ragazzini
Ennesimo episodio, in via delle
Galline Bianche, ignoti hanno
lanciato alcune pietre contro
un autobus in transito della
linea 200. Il conducente del
mezzo, che è stato costretto a
fermare l’autobus, ha allertato
le forze dell’ordine tramite il
112. Sul posto sono tempesti-
vamente intervenuti i
Carabinieri della Stazione di
Roma Prima Porta che sono
riusciti a identificare e a
denunciare tre giovani ragazzi.
Tra loro, un 16enne già denun-
ciato qualche giorno fa per le
stesse ipotesi di reato.
Precedentemente, infatti, per
analoghi episodi, gli stessi

Carabinieri della Stazione
Roma Prima, a conclusione di
una breve indagine, avevano
già denunciato tre minorenni
italiani, un 15enne e due
16enni (tra cui l’odierno ferma-
to) identificati quali autori di
tre episodi di danneggiamento
di autobus, delle linee 037 e
200, avvenuti tra gennaio e feb-
braio scorso. Anche in quelle
occasioni, i minori sono grave-
mente indiziati di aver lanciato
sassi contro i bus in transito,
danneggiando vetri e portiere,
interrompendo il servizio e
causando ingenti danni, per
fortuna senza causare feriti tra
i passeggeri presenti a bordo.

Stavano provando a fuggire con un
bottino “scintillante” del valore di più
di 4 mila euro quando sono stati fer-
mati dagli agenti del Commissariato
Fiumicino. Tutto è iniziato da una
chiamata al 1 1 2 (NUE) che segnalava
la presenza di due persone che aveva-
no tentato di forzare invano un’auto-
vettura in sosta nei pressi di un centro
commerciale, per poi allontanarsi a
passo spedito. A richiedere l’interven-
to della polizia una signora, la cui
attenzione era stata catturata non solo
dai loro movimenti sospetti, ma anche
dal “luccichio” di una busta argentata
e all’apparenza stracolma. Una
“mania della lucentezza” che ha inca-
strato due cittadini cileni, che sono
stati arrestati dalla Polizia di Stato

subito dopo aver messo a segno il
furto in un centro commerciale sulla
portuense. Si erano avvicinati agli
espositori esterni di una nota griffe ed
erano riusciti ad agguantare alcuni
gioielli preziosi che avevano poi
nascosto con nonchalance in una
busta e si erano allontanati con disin-
voltura verso l’uscita. Non avevano
però fatto i conti con il colore scintil-
lante della busta, che ha catturato l’at-
tenzione prima della donna che aveva
segnalato i loro movimenti sospetti e,

successivamente, degli agenti del
Commissariato Fiumicino che si
erano messi sulle loro tracce. Alla
vista dei poliziotti, uno dei due ladri
ha immediatamente cercato di liberar-
si proprio di quella busta che, a loro
insaputa, aveva permesso di inca-
strarli. Al suo interno, il bottino pre-
zioso e un grosso cacciavite, il proba-
bile attrezzo “del mestiere” che i due
portavano con sé per mettere a segno
altri colpi. Un sospetto che ha trovato
riscontro a seguito della perquisizione
della loro auto. 
Lì, gli agenti hanno ritrovato, tra arne-
si da scasso e borse antitaccheggio, il
resto del “kit del ladro” e altra merce
rubata con i cartellini ancora attaccati.
Colti “in flagrante”, per i due cittadini
cileni sono scattate le manette.
Entrambi gli arresti per furto aggrava-
to sono stati convalidati dall’Autorità
Giudiziaria.

Rubano in un centro commerciale 
più di 4 mila euro di gioielli preziosi 



Ambiente, Lega: 
“Parco Monte Mario,
ennesimo fallimento 
del sindaco Gualtieri”

Polizia di Stato ed Ares 118 uniti per la sicurezza ed il benessere dei cittadini 
Un defibrillatore “salvavita”
donato al Commissariato Borgo

La Asl Roma 6 annuncia l’aper-
tura di 8 nuovi posti letto di hol-
ding area in carico alla Medicina
presso l’Ospedale dei Castelli,
un intervento fondamentale per
supportare il Pronto Soccorso e
migliorare la gestione dei
pazienti in attesa di ricovero. Il
Direttore Generale della Asl
Roma 6, dott. Arturo Cavaliere,
ha espresso il suo apprezzamen-
to per il lavoro svolto dal perso-

nale sanitario nell’aver condivi-
so in modo tempestivo questo
obiettivo: «Ringrazio in partico-
lar modo il personale
Infermieristico e Medico e per lo
sforzo profuso in un contesto
complesso. Il sovraffollamento
dei Pronto Soccorso nel contesto
nazionale - ricorda il Direttore
Generale - richiede l’impegno e
la responsabilità di tutti gli atto-
ri del sistema sanitario per tro-

vare soluzioni efficaci. Il nostro
obiettivo è aprire entro la fine
del mese almeno ulteriori 12
posti letto di area medica, per
continuare a migliorare la presa
in carico dei pazienti e alleggeri-
re il carico del Pronto Soccorso».
Il Direttore Sanitario, dott.
Vincenzo Carlo La Regina, ha
sottolineato l’importanza di que-
sto ampliamento: «L’attivazione
di questi posti letto consente una

gestione più efficiente dei flussi
di pazienti, migliorando la quali-
tà dell’assistenza e riducendo i
tempi di attesa». 
La dott.ssa Carla Giancotti,
Direttore f.f. del Dipartimento di
Emergenza, ha aggiunto: «Si
tratta di un passo significativo
per ottimizzare i percorsi di
emergenza-urgenza e garantire
cure tempestive e adeguate a chi
ne ha bisogno».

Obiettivo, il decongestionamento del Pronto Soccorso
Attivati 8 nuovi posti letto all’Ospedale dei Castelli

«...insieme abbiamo nel tempo
costruito una credibilità delle
Istituzioni, una capacità di
dare risposte ai cittadini, quel-
le rassicurazioni che cercano in
un’attività come la nostra e
questa è una caratteristica che
condividiamo, quella dell’ope-
ratore della sicurezza e quella
dell’operatore della sanità.
Sono due mestieri che conten-
gono in sé la sconfitta…
All’interno di questo segmen-
to, noi abbiamo soltanto una
possibilità: purtroppo noi non
lo colmeremo mai ma lo pos-
siamo accorciare. Non lo elimi-
neremo ma lo possiamo rende-
re sostenibile attraverso l’ami-
cizia istituzionale tra uomini
che hanno scelto di seguire il
Paese per garantire la sicurez-
za e la sanità. Non è una possi-
bilità ma un dovere che l’uomo
delle Istituzioni deve pratica-
re… l’amicizia istituzionale tra
operatori che svolgono questi
mestieri…» Sono le parole con
cui ieri il Questore di Roma,
Dr. Roberto Massucci ha
espresso il suo ringraziamento
al Direttore Generale Ares 118,

Dr. Narciso Mostarda, in occa-
sione della Cerimonia di conse-
gna di un defibrillatore agli
agenti del Commissariato
Borgo. Uno strumento prezio-
so con l’obiettivo di garantire
un aiuto rapido ed efficace
nella gestione delle emergenze
cardiache che si possono verifi-
care quotidianamente durante
il servizio, specie in considera-
zione del crescente afflusso dei
pellegrini durante le celebra-
zioni connesse all’anno giubi-
lare. Dotato di piastre in grado
di prestare assistenza e soccor-
so ad adulti e bambini, permet-
terà ai poliziotti di intervenire
in pochi istanti in caso di
necessità. Un ulteriore tassello
che sancisce il gemellaggio tra
gli operatori della Polizia di
Stato e quelli del sistema sani-
tario, due figure professionali
da sempre orientate alla colla-
borazione ed alla integrazione
dei valori fondanti che li accu-
munano, attraverso un’azione
condivisa e sinergica volta a
fornire il soccorso ed il suppor-
to sanitario a tutta la collettivi-
tà.

“A otto mesi dall’incendio che
ha devastato il parco di Monte
Mario il Campidoglio non ha
ancora realizzato un adeguato
ripristino e la messa in sicu-
rezza dell’area: la richiesta di
intervento al Campidoglio da
parte della Regione Lazio è la
prova evidente dell’ennesimo
fallimento del sindaco
Gualtieri, novello Nerone che
ormai in vista dell’estate si tra-
stulla rimirando inerte l’area
ancora disseminata di alberi
bruciati, accumuli di materiali
infiammabili tra i quali
rispuntano insediamenti abu-
sivi, e recinzioni pericolanti. Il
terreno non è stato bonificato
e il sistema antincendio è sem-
pre insufficiente: tutti elemen-
ti che rendono Monte Mario
un autentico campo minato
pronto a esplodere con il
primo caldo estivo”. Lo
dichiarano in una nota con-
giunta i consiglieri della Lega
capitolina Fabrizio Santori e
Maurizio Politi, in merito ai
solleciti pervenuti al
Campidoglio tramite una pec
di Roma Natura, l’ente regio-

nale che gestisce il verde citta-
dino. “Chiediamo al sindaco
Roberto Gualtieri e all’asses-
sore Sabrina Alfonsi di assu-
mersi finalmente le proprie
responsabilità e di intervenire
con un piano d’azione concre-
to per il recupero e la tutela
della Riserva di Monte
Mario”, proseguono Santori e
Politi. “Il Campidoglio è
responsabile di una situazione
vergognosa che compromette
il decoro urbano e espone i cit-
tadini a rischi gravi. Gualtieri
e la sua giunta non si preoccu-
pano davvero del verde pub-
blico, della salute degli abitan-
ti e tantomeno delle piante e
della fauna urbana. Lo dimo-
stra il fatto che gli unici inter-
venti effettuati hanno riguar-
dato esclusivamente la via
Francigena nell’ambito dei
lavori per il Giubileo 2025:
lavori ‘spot’, misere icone del
tentativo di nascondere l’inca-
pacità di pianificare interventi
organici ed efficaci e priorità
sicuramente lontane da quelle
dei romani e della loro città”,
concludono i leghisti.
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Il DG della Asl Roma 6, dott. Cavaliere: ”Apriremo entro la fine del mese almeno ulteriori 12 posti letto di area medica”

Escrementi, testa maiale e volantini pro Palestina
al cantiere per il Museo della Shoah, indaga la Digos
Escrementi, una testa di maiale e scritte che ricordano i morti a
Gaza oltre ad alcuni volantini pro Palestina sono comparsi davanti al
cantiere per la costruzione del Museo della Shoah di via Alessandro
Torlonia, a Roma. In particolare gli escrementi sono stati posizionati
sui lucchetti del cancello del cantiere mentre le scritte sono compar-
se sui cartelli di avviso lavori. Tra le scritte ‘‘Assassini infami’’ e ‘‘Oggi
45mila morti’’ con una chiazza di vernice rossa a simboleggiare il san-
gue. Su alcuni volantini è scritto ‘‘Fermare il genocidio a Gaza’’ men-
tre su un altro, sporcato con escrementi, compare una foto che
ritrae il popolo di Gaza. Sugli episodi, tutti riferibili alle ultime due
settimane, indaga la Digos. Il Museo della Shoah sorgerà proprio a
Villa Torlonia, alle spalle della Casina delle Civette. Il progetto, che
risale a circa 20 anni fa, è firmato dall’architetto Luca Zevi. Una spin-
ta ai lavori è arrivata con l’ex ministro della Cultura Gennaro
Sangiuliano che a marzo del 2023 aveva annunciato lo stanziamento
di 10 milioni di euro. Nello stesso anno Camera e Senato hanno
dato il via libera al disegno di legge per la realizzazione del museo. I

lavori sono attualmente in corso.

Trabucco (CG): “Soddisfatti per l’approvazione 
della riqualificazione dell’area cani di parco Petroselli”
“Quest’oggi è stata approvata in Giunta la riqualificazione dell’area
cani del Parco Petroselli, sita fra via Nomentana e Viale Kant, un
progetto di cui mi sono personalmente occupato fin dall’inizio. -
afferma il capogruppo capitolino della Lista Civica Gualtieri Sindaco
Giorgio Trabucco - Un’area cani già molto frequentata e apprezzata
dai nostri amici a quattro zampe e dai loro padroni ma che necessi-
tava di alcune migliorie che, grazie all’attenta azione amministrativa di
questa Giunta, verranno realizzate molto presto. Dai nuovi arredi
urbani come panchine e sedute, la sistemazione degli ingressi con
illuminazione, la riqualificazione del verde e del terreno, lo sposta-
mento della fontanella che garantirà una maggiore fruibilità, fino alla
realizzazione di specifici percorsi attrezzati per i cani che frequente-
ranno la zona: ecco alcune delle migliorie previste che andranno a
rendere l’area di sgambamento cani ancora più bella e fruibile.
Ringrazio l’assessora Alfonsi perché congiuntamente abbiamo raccol-
to le istanze che venivano dai cittadini che ci segnalavano la necessi-
tà di un intervento che ora finalmente vedrà la sua realizzazione”,
conclude Trabucco.

in Breve



Proseguono gli incontri sul
territorio per mostrare agli
abitanti come sarà il nuovo
ponte della Scafa. Ieri l’asses-
sora ai lavori pubblici di Roma
Capitale Ornella Segnalini ha
partecipato ad un’assemblea
pubblica organizzata a
Fiumicino a cui hanno parteci-
pato il segretario regionale del
PD, Daniele Leodori, la consi-
gliera regionale PD, Michela
Califano e il Presidente del X
Municipio, Mario
Falconi. La nuova
i n f r a s t r u t t u r a
vedrà la luce a 20
anni di distanza
dai primi elaborati
preliminari e dopo
un lungo iter che
ha incontrato nel
corso del tempo
diversi ostacoli
attuativi: dai ritro-
vamenti archeolo-
gici, alle proble-
matiche di impatto
ambientale. A partire
dal 2022, il percorso
procedurale è stato
sbloccato per la
costruzione dell'in-
frastruttura viaria
che collega, passan-
do sul Tevere, Ostia
a Fiumicino. I lavori
per il nuovo viadot-
to lungo 165
metri, che arriva
a 2 chilometri
comprese le
rampe e gli svin-
coli, si apriranno
tra il ’25 e il ‘26,
dureranno tre
anni e costeranno
circa 110 milioni
di euro.
L’aggiornamento
del nuovo ponte è
stato effettuato in
collaborazione con
Risorse per
Roma che oltre
ad avere inserito
specifici accorgi-
menti di tipo
architettonico,
ha previsto
anche un nuovo
inquadramento
paesaggistico. Il
progetto aggior-
nato vede infatti
l’opera abbassa-
ta di circa 2 m; è
stata resa simmetrica la sezio-
ne trasversale del ponte e dei
viadotti di approccio; la pista
ciclabile è stata separata dalla
viabilità e attraversa il fiume
sul vecchio ponte della Scafa.
Sono stati inoltre previsti due
parchi di affaccio sia sul lato di
Ostia, sia sul lato di Fiumicino,
i cui elementi principali sono
la creazione di: un Playground
con skate park, basket e altri
sport, palestra arrampicata e
fitness; una ‘zona umida’ gra-
zie alla vasca di laminazione
integrata nel paesaggio; colli-
ne artificiali del viadotto e
delle rotatorie; schermature
arboree e arbustive; rigenera-
zione ambientale. “Le presen-
tazioni pubbliche dei progetti
sono momenti fondamentali
di conoscenza e condivisione -
commenta l’assessora

Segnalini -. La storia di questo
ponte inizia nel 2005 e ha
incontrato molti problemi.
Oggi l’opera è stata resa meno
impattante anche sul piano
paesaggistico ed ambientale.
Nel nuovo progetto è delinea-
ta una maggiore attenzione
alle banchine dei due lati del
Tevere, al fine di favorire un
contesto armonico tra infra-
struttura e ambiente circostan-
te ed è stata prevista anche

l’ottimizzazio-
ne del sistema
viario che
includerà piste
ciclabili, per-
corsi pedonali e
spazi verdi.
Sarà dedicata
grande atten-
zione al paesag-
gio e al contesto
storico-naturali-
stico dell’area
anche attraverso

delle colline artifi-
ciali che ridurran-
no l’impatto visi-
vo dei piloni”.
“L’opera riveste
vitale importanza
per tutta la
Regione Lazio,
i n f r a s t r u t t u r a
simbolo di un
percorso evoluti-
vo di sostenibili-
tà ambientale e
paesaggistica -

afferma il segretario
regionale del PD
Leodori - Il nuovo
Ponte della Scafa
migliorerà il flusso
veicolare da e verso
l’Aeroporto Leonardo
Da Vinci di
Fiumicino, promuo-
vendo anche una
visione rinnovata di
patrimonio culturale e

ambientale in
tutta l’area adia-
cente la nuova
infrastruttura”
. “L’accelerata sul
Ponte della Scafa
è una notizia stra-
ordinaria - sottoli-
nea la consigliera
Califano -. Felice
per questo risulta-
to, ma anche per
un altro importan-
te passo in avanti:

il Ponte di Dragona, altrettan-
to strategico per risolvere il
problema traffico. Dobbiamo
aprire un tavolo di concerta-
zione tra i due territori. Il via
allo studio di fattibilità ci fa
sperare bene”. “Troppi sono
gli anni passati senza che si
concretizzassero progetti
importanti per il territorio del
X Municipio - commenta il
presidente Falconi -. Il nuovo
Ponte della Scafa, che verrà
realizzato con tante pregevoli
soluzioni innovative, è uno dei
primi esempi concreti di atten-
zione politico-amministrativa
dell'attuale Amministrazione
comunale. Altri ne seguiran-
no, già in avanzata fase di pro-
gettazione, e riguarderanno in
particolare, tra l’altro, il lungo-
mare di Ostia Lido e Ostia
Antica”.

“Sul territorio per raccontare
il nuovo Ponte della Scafa”
Segnalini: “Presentazione a Fiumicino della nuova infrastruttura 
strategica nel quadrante compreso tra la città e il Municipio X”
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“Sono iniziati i lavori di riqualificazione
dello stabile in legno all’Arco di
Travertino, realizzato quasi dieci anni fa
con 35 milioni di euro e purtroppo mai
completamente utilizzato. La costruzio-
ne, che oggi presenta il tetto ammalora-
to, diventerà un Polo civico culturale
gestito in particolare dall’istituzione
Biblioteche di Roma e potrà essere un
punto di riferimento culturale e aggre-
gativo per la comunità del Quadraro.
Stamane mi sono recato sul posto con il

sindaco Roberto Gualtieri per seguire
l’avvio del cantiere, quella che è stata
una nostra battaglia da attivisti, prima
ancora di diventare consiglieri come
Sinistra civica ecologista. Più volte ave-
vamo denunciato lo scempio di questo
luogo, una ferita per la città, una piazza
coperta di 3.000 metri quadrati abban-
donata e in condizioni fatiscenti già a
cinque anni dalla sua realizzazione ma
con un grande potenziale dato dalla bel-
lezza architettonica e la posizione di

vicinanza alla stazione della metro A e
al capolinea degli autobus. Ora questo
spreco finirà e la speranza per tanti anni
di molti abitanti del quartiere di Roma
sud est di recupero di questi spazi,
nostro obiettivo di azione, è pronta per
realizzarsi in un centro di servizi per la
cultura e socializzazione, con spazio per
un coworking, biblioteca e sale per
eventi”. Così in una nota Alessandro
Luparelli capogruppo del gruppo consi-
liare capitolino Sinistra civica ecologista.

Luparelli (Sce Campidoglio): 
“Pronta la rinascita della struttura 
abbandonata all’Arco di Travertino”



Spettacoli, incontri, proiezioni,
mostre, visite guidate, presenta-
zioni di libri, premi e attività per
bambine e bambini.  Sabato 8
marzo, alcuni luoghi della cultu-
ra in tutta la città, dai musei alle
biblioteche, dai teatri al cinema,
ospiteranno un ricco program-
ma di appuntamenti promossi
dall’Assessorato alla Cultura di
Roma Capitale e proposti dal
Dipartimento Attività Culturali,
dall'Istituzione Sistema
Biblioteche di Roma, dalla
Fondazione Cinema per Roma,
dalla Sovrintendenza Capitolina
ai Beni Culturali e dai Teatri in
Comune. Un programma diffu-
so, che si inserisce nel calendario
di iniziative organizzate da
Roma Capitale, “8 MARZO
SEMPRE”, e che inviterà tutte e
tutti a riflettere sulla condizione
femminile, sulla nostra società e
sull’importanza delle battaglie
per l’emancipazione che hanno
visto protagoniste grandi donne
della storia e che ancora oggi
attraversano il nostro quotidia-
no.  “La Giornata Internazionale
della Donna è l’occasione di dif-
fondere nella città di Roma una
politica che sostiene e promuove
una cultura dell’affettività, della
differenza, delle pari opportuni-
tà, del rispetto, della complessi-
tà. In particolare, con le iniziati-
ve di questo 2025 vogliamo sot-
tolineare il cambio di passo che
si sta compiendo, faticosamente
ma irreversibilmente, nella
nostra società rispetto alla cultu-
ra patriarcale che fino a qui l’ha
dominata. Anche per questa
ragione al centro delle nostre ini-
ziative c’è la serata al Museo
dell’Ara Pacis, dedicata a Carla
Lonzi. Una femminista radicale,
intellettuale militante che ha
segnato un punto fondamentale
delle lotte per i diritti delle
donne”, dichiara l’Assessore alla
Cultura di Roma Capitale,
Massimiliano Smeriglio.
I testi e i pensieri di una delle più
grandi figure del femminismo
italiano, infatti, risuoneranno
alle ore 21 sul palco
dell’Auditorium del Museo
dell’Ara Pacis che ospiterà uno
degli appuntamenti principali di
questa giornata, lo spettacolo
Noi, soggetto imprevisto del
mondo. Le parole di Carla
Lonzi. Scritto e interpretato da
Lunetta Savino con la collabora-
zione di Viola Lo Moro, un
omaggio all’opera di una delle
esponenti più autorevoli del
panorama culturale e femmini-
sta del nostro paese: Carla
Lonzi. Autrice di opere fonda-
mentali come "Manifesto di
Rivolta Femminile", "Sputiamo
su Hegel", "La donna clitoridea e
la donna vaginale" e
“Autoritratto”, le sue riflessioni
filosofiche e politiche hanno

contribuito in maniera decisiva
alla formazione del pensiero
femminista contemporaneo.
Lunetta Savino condurrà il pub-
blico alla scoperta delle opere
più significative della scrittrice
fiorentina, affiancata sul palco
da Viola Lo Moro, poeta e attivi-
sta, già ideatrice del festival
delle scrittrici “InQuiete”, che
racconterà il percorso di Lonzi
contestualizzandone gli svilup-
pi all’interno della realtà sociale,
politica e culturale dell’Italia
degli anni ’70. La serata si aprirà
con i saluti dell’Assessora alle
Attività Produttive e alle Pari
Opportunità, Monica Lucarelli,
e dell’Assessore alla Cultura,
Massimiliano Smeriglio.
L’evento, promosso
dall’Assessorato alla Cultura,
realizzato dal Dipartimento
Attività Culturali con il suppor-
to organizzativo di Zètema
Progetto Cultura e in collabora-
zione con la casa editrice La
Tartaruga, è a ingresso gratuito
con prenotazione obbligatoria
allo 060608 (ingresso via di
Ripetta 190). 
Si resta sul palcoscenico con le
iniziative in programma in alcu-
ne sale della Rete Teatri in
Comune. 
Al Teatro Villa Pamphilj, alle ore
11.30, appuntamento con
TINELLO – Conversazioni tea-
trali, spazio di incontro e con-
fronto in cui l’attrice, cantante e
autrice Monica Demuru dialoga
con alcune protagoniste della
scena artistica contemporanea.
Una serie di conversazioni inti-
me in cui visioni e coraggio si
intrecciano, attraverso i racconti
di diverse generazioni di artiste
che stanno ridefinendo gli spazi
della creatività. Ospite della
mattinata sarà Martina
Badiluzzi, regista, autrice e
interprete, vincitrice del bando
“Biennale College Registi Under
30” della Biennale di Venezia e
autrice di una ricerca teatrale
originale e raffinata. Ingresso
gratuito con prenotazione consi-
gliata a
scuderieteatrali@gmail.com o al
numero 06.5814176.
Si celebra il coraggio delle
donne nella Storia, questa volta
sul palco del Teatro del Lido di
Ostia. Alle ore 19, la compagnia
Attori&Tecnici propone Le sfac-
ciate meretrici. Donne del
Risorgimento italiano, spettaco-
lo scritto e diretto da Chiara
Bonome, anche in scena con
Simone Balletti, Andrea
Carpiceci, Chiara David, Elena
Ferrantini e Maria Lomurno.
Attraverso il racconto di alcune
storie al femminile, un omaggio
all’impegno delle donne che
durante il Risorgimento hanno
contribuito all’indipendenza e
all’Unità d’Italia accanto e al

pari degli uomini. 
Al Teatro Tor Bella Monaca,
invece, alle ore 21 è in program-
ma Nives: dal romanzo di Sacha
Naspini pubblicato da Edizioni
E/O, uno spettacolo di
Accademia Mutamenti e Muta
Imago, con Sara Donzelli e
Sergio Sgrilli, per la drammatur-
gia di Riccardo Fazi e a cura di
Giorgio Zorcù. La storia di una
donna rimasta sola dopo la
morte improvvisa del marito, in
cui due intere esistenze si metto-
no a nudo, portando a rileggere
fatti lontani nel tempo e vecchi
rancori, scoprendo gli abissi di
amori perduti e occasioni man-
cate. Biglietti online su
www.vivaticket.com.
Anche quest’anno, tornano le
iniziative proposte dalla
Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali in occasione della
Giornata Internazionale della
Donna. 
I Musei Civici ospiteranno una
serie di incontri e visite guidate
dedicate alla valorizzazione del
talento femminile nell’arte, nella
cultura e nella storia e alle prota-
goniste della vita culturale e
sociale della città, dall’antichità
ai tempi più recenti.
Al Museo di Roma a Palazzo
Braschi, il 7 e 8 marzo la mostra
Roma Pittrice. Artiste al lavoro
tra XVI e XIX secolo sarà ecce-
zionalmente aperta al pubblico
fino alle ore 22 (ultimo ingresso
alle ore 21). E proprio per rac-
contare le storie e i talenti delle
artiste protagoniste di questa
mostra, più o meno note, attive
in città tra Cinque e Ottocento,
l’8 marzo alle ore 18.20 è in pro-
gramma la visita guidata (con
interprete LIS) dal titolo Roma

Pittrice, condotta da Ilaria
Miarelli Mariani, Direttrice della
Direzione Musei Civici.
Un’occasione per approfondire i
temi dell’esposizione dedicata
alla riscoperta di artiste di talen-
to che, come tante nella storia,
sono state vittime del “silenzio”
storiografico. Per i partecipanti
all’attività, ingresso gratuito sia
al museo che alla mostra.
Nella stessa giornata, alle ore 11,
appuntamento alla Villa di
Massenzio dove Annia Regilla,
moglie di Erode Attico, sarà la
protagonista della visita guidata
(con interprete LIS) dal titolo
Prima di Massenzio: Annia
Regilla, luce della casa. Il pubbli-
co potrà guardare lo spazio
attraverso gli occhi della matro-
na romana, ripercorrendo la sua
vita e, al contempo, il progetto
architettonico del complesso di
Massenzio.
Sempre alle ore 11, al Museo
della Repubblica Romana e
della memoria garibaldina, spa-
zio sarà dato alle storie di corag-
gio e patriottismo delle eroine
che hanno preso parte alla difesa
di Roma nella visita guidata
Donne in lotta: la Repubblica
Romana del 1849. In contempo-
ranea, il museo ospiterà l’incon-
tro Le Donne della Repubblica
Romana: eroine per la libertà!
dedicato a bambine e bambini
da 7 a 12 anni che potranno sco-
prire il ruolo delle donne nel
1849 attraverso la creazione di
personaggi femminili, la recita
di scene di coraggio e la riflessio-
ne sulla parità di genere. 
Si segnala infine, alle ore 16.30,
la visita guidata (con interprete
LIS) alla mostra La poesia ti

guarda. Omaggio al Gruppo 70
(1963-2023) allestita presso la
Galleria d’Arte Moderna di via
Francesco Crispi. Nel corso del-
l’incontro, dal titolo Quel che fan
tutte, la selezione delle opere
verbo visuali di artiste e artisti
quali Ketty La Rocca, Lucia
Marcucci ed Eugenio Miccini
offrirà una riflessione sugli ste-
reotipi di genere e la loro
influenza sulla società di ieri e di
oggi. Per i partecipanti, ingresso
gratuito al museo. Tutte le attivi-
tà sono gratuite con prenotazio-
ne obbligatoria allo 060608.
Salvo dove diversamente indi-
cato, ingresso ai musei secondo
tariffazione vigente (gratuito per
possessori di Roma MIC Card).
Le traduzioni nella Lingua dei
Segni Italiana – LIS sono realiz-
zate grazie alla collaborazione
del Dipartimento Politiche
Sociali e Salute (Direzione
Servizi alla Persona) e della
Cooperativa sociale onlus Segni
di Integrazione – Lazio.
Da non perdere, inoltre, i tanti
appuntamenti proposti l’8
marzo dall’Istituzione Sistema
Biblioteche di Roma Capitale. 
Un interessante calendario di
incontri per discutere temi fon-
damentali legati ai diritti delle
donne, sottolineando l'impor-
tanza di un impegno continuo e
collettivo per costruire una
società che ripudi le discrimina-
zioni di genere, più inclusiva ed
equa. 
Tre gli eventi in programma alle
ore 11. Alla Biblioteca Joyce
Lussu, Storie di donne e di dirit-
ti: con Cristina Terribili (presi-
dente associazione Gruppo
Accademia) e gli avvocati
Stefano Cortesini e Michele
Lombardi, a partire da storie di
donne nate in diversi momenti
storici, si ripercorreranno tappe
e conquiste nella società, in tema
di stereotipi di genere e nella
legislazione italiana. In contem-
poranea, in diretta sulla pagina
Facebook della Biblioteca
Laurentina, l’autrice Marilù
Oliva presenterà il suo libro La
Bibbia raccontata da Eva,
Giuditta, Maddalena e le altre
(Solferino, 2025): riscrittura della
storia sacra da un altro punto di
vista, attraverso le voci di nove
donne bibliche. Alla stessa ora,
presso l’Aula studio Trionfale, la
Biblioteca Giordano Bruno orga-
nizza Lezioni d'amore e di disa-
more in note e parole, narrazio-
ne su testi classici e non del fati-
coso e contraddittorio cammino
delle donne alla conquista della
parità, a cura de Le Signore della
Biblioteca con la partecipazione
di Emma Ascoli (viola) e Angela
Picco (pianoforte).
Alle ore 15, la Biblioteca Villino
Corsini propone, presso la pas-
seggiata del Gianicolo, la pre-

sentazione itinerante del volu-
me La Repubblica Romana delle
donne: eroine, audaci e irrive-
renti (Progetto Cultura, 2024), in
compagnia degli autori Mario
Savelli, Giacomo Bucolo e
Antonio Cardellini i quali porte-
ranno alla luce una serie di figu-
re femminili che hanno lottato
per gli ideali risorgimentali di
giustizia e libertà (gratuito con
prenotazione obbligatoria a villi-
nocorsini@bibliotechediroma.it;
il punto di incontro verrà comu-
nicato via mail ai partecipanti. In
caso di maltempo, l’attività sarà
rimandata o annullata).
Infine, alle ore 17, la Biblioteca
Rugantino invita il pubblico
presso l’Università degli Studi
di Roma Tor Vergata
(Dipartimento di Lettere e
Filosofia - Sala Moscati, Via
Columbia 1) per la cerimonia di
premiazione del Concorso
Letterario Internazionale
Speciale Donna 2025 indetto
dall'associazione M.A.R.E.L. in
collaborazione con il Circolo di
lettura della biblioteca. Il ricono-
scimento premia la produzione
di testi di poesia e narrativa che
mettano in luce il protagonismo
femminile. Madrina d’onore
sarà l’artista e donna di cultura
Liana Orfei; presente, inoltre, la
scrittrice Maria Rosaria
Valentini, che parlerà del suo
libro Cinquanta lune
(Castelvecchi, 2024). Seguirà la
lettura degli elaborati dei vinci-
tori accompagnati dalle musiche
eseguite da Paolo Rozzi (diretto-
re artistico della scuola "Viva
Musica") e dalla pianista
Nicolina Di Giamberardino.
Introduce, Lucia Ceci
(Responsabile Dipartimento di
Lettere); modera, Livia De Pietro
(coordinatrice Circolo di lettu-
ra).
Tranne dove diversamente indi-
cato, tutti gli appuntamenti sono
a ingresso libero. Programma
completo su www.biblioteche-
diroma. i t/opac/news/8-
marzo-in-biblioteca/36655. 
Non mancheranno, alla Casa del
Cinema di Villa Borghese, le
proposte della Fondazione
Cinema per Roma. In program-
ma l’8 marzo ci sono due proie-
zioni nell’ambito delle rassegne
dedicate ad alcuni dei più gran-
di maestri della Settima Arte.
Per il ciclo Bergman e il deside-
rio, alle ore 18 è atteso il film del
1960 La fontana della vergine di
Ingmar Bergman (in v.o.s.) in cui
la vicenda della giovane Karin e
della terribile violenza che subi-
sce diventa l’occasione per
esplorare la tensione tra sacro e
profano, destino e volontà,
paura e desiderio, violenza e
vendetta. Per Zavattini, il poeta
del cinema italiano, alle ore 20
sarà sullo schermo il film Siamo
Donne, pellicola del 1953 in cin-
que episodi di altrettanti registi,
tra cui Roberto Rossellini e
Luchino Visconti, che vede pro-
tagoniste sei straordinarie attrici:
Alida Valli, Ingrid Bergman, Isa
Miranda, Anna Magnani, Anna
Amendola ed Emma Danieli.
Per entrambe le proiezioni,
biglietti online su
www.boxol.it/casadelcinema. Il
programma è disponibile sul
sito culture.roma.it.

Roma Capitale celebra l’8 marzo
‘Giornata internazionale della Donna’
Pronta una serie di eventi diffusi nei luoghi della cultura della città
l’Open FITP dal Prize Money di 15mila euro, montepremi tra i più alti in Italia

laVoce venerdì 7 marzo 2025 Roma • 9



Ok della Giunta, predisposte oltre 1.600 assunzioni complessive 
Approvato il nuovo Piano 
Assunzionale 2025-2027

Riunire le Istituzioni e gli Ordini
territoriali di Sanità e Sociale per
aprire una riflessione sulla neces-
sità di istituire le figure di
Garante nazionale e Garanti
regionali sarebbe un passo fonda-
mentale per la realizzazione dei
diritti degli anziani e del loro
benessere. È questo l’obiettivo
dell’incontro organizzato per
domani, mercoledì 5 marzo pres-
so la ‘Sala Mechelli’ del Consiglio

regionale del Lazio, dal
Consigliere Marco Colarossi -
primo firmatario della proposta
di legge istitutiva del Garante
regionale dei diritti delle persone
anziane - e da Laila Perciballi,
Garante dei diritti delle persone
anziane di Roma Capitale, che
presenterà una relazione sull’atti-
vità finora svolta. Tra i parteci-
panti all’incontro: Francesco
Rocca, Presidente della Regione

Lazio; Massimiliano Maselli,
Assessore Inclusione sociale
Regione Lazio; Pierpaola
D’Alessandro, Vice Direttore
Generale vicario di Roma
Capitale oltre ad alcuni testimo-
nial che prenderanno parte all’in-
contro per sensibilizzare sulla
necessità di un cambiamento nel-
l’approccio con l’anziano.
L’iniziativa ha lo scopo di mettere
insieme progettualità differenti su

temi che vanno dalla sanità digi-
tale alla domiciliarità delle cure.
Un confronto importante per
affrontare il delicato tema della
terza età secondo un approccio
multidimensionale e interdiscipli-
nare che includa la promozione
dell’attività fisica, l’educazione
alimentare, il supporto psicologi-
co e sociale e la valutazione geria-
trica multidimensionale. Dunque,
un approccio integrato che possa
offrire una visione completa delle
necessità e dello stato di salute
dell’anziano per poterne indivi-
duare segni di fragilità, controlla-
re i requisiti qualitativi dell’assi-
stenza e dei servizi erogati, vigila-
re sulle condizioni di vita degli
anziani ricoverati in strutture
residenziali, troppo spesso vitti-
me di maltrattamenti.

Perciballi, garante dei Diritti degli Anziani di Roma Capitale

“Anziani, passo verso l’istituzione
del garante nazionale e regionale”

Via libera da parte della Giunta Capitolina
alla delibera che anticipa la sezione del
Piano Integrato di Attività e
Organizzazione (Piao) relativa al nuovo
Piano Assunzionale 2025-2027. Predisposte
oltre 1.600 assunzioni complessive. Si trat-
ta dell’atto di programmazione dell’ammi-
nistrazione di Roma Capitale per le acqui-
sizioni di personale del prossimo futuro,
realizzato rispettando la normativa vigen-
te in materia di capacità assunzionale e
rispettando i necessari equilibri finanziari
dell’Ente. In particolare, per il 2025, il
nuovo Piano Assunzionale prevede anzi-
tutto 773 nuove assunzioni a tempo inde-
terminato di personale non dirigente, a
valere su fondi ordinari; di queste: 240
unità saranno acquisite nel settore scuola
(stabilizzazione di 120 educatori di asilo
nido e di 120 di insegnante di scuola del-
l’infanzia) e 250 saranno nuovi agenti della
Polizia Locale di Roma Capitale (assunti
con il secondo scorrimento di graduatoria,
che porterà il totale degli assunti tramite
l’ultimo concorso a 1.300 unità). 174 assun-
zioni (per profili tecnici e amministrativi,
funzionari e istruttori) avverranno tramite
avvalimento in convenzione con la Città
Metropolitana di Roma Capitale, 90 trami-
te 5 distinti concorsi, quattro per operatori
di servizi vari (tecnici, di custodia, di tra-
sporto e ambientali) e uno da funzionario
ambientale; inoltre, vi saranno 19 altre
assunzioni in settori vari. A queste prime
773 assunzioni se ne aggiungono altre 74,
relative al completamento della pianifica-
zione assunzionale 2024 a seguito di proro-
ghe chieste dagli interessati: 30 nel settore
della scuola, 26 nella Polizia Locale e 18 in
altri settori. Sono poi previste ulteriori 91
assunzioni di profili sociali e amministrati-
vi effettuate con fondi europei (fondi Pon).
Il totale delle assunzioni di personale non
dirigenziale a tempo indeterminato che
verranno completate nel 2025 è quindi di
938 unità, cui vanno poi aggiunti 18 diri-
genti; quindi, nel 2025 sono previste 956
assunzioni a tempo indeterminato. Se poi
si considerano i 700 nuovi ingressi di fun-
zionari e istruttori che verranno molto pro-
babilmente finalizzati nel 2026 ma che

avverranno grazie a quattro importanti
concorsi (due per funzionari, tecnici e
amministrativi e due per istruttori, sempre
tecnici e amministrativi) realizzati nel
corso di quest’anno, il numero complessi-
vo delle assunzioni avviate nel corso del
2025 è di 1.656 unità di personale a tempo
indeterminato. Inoltre, quest’anno sono
previste 250 assunzioni a tempo determi-
nato finanziate dal Ministero del Lavoro
per profili vari. “Da quando ci siamo inse-
diati abbiamo assunto 4.500 persone in
tutti i settori, riportando finalmente l’asti-
cella complessiva sopra quota 22mila e
ponendo fine ad un calo costante di perso-
nale che sembrava inarrestabile”, ha spie-
gato il Sindaco Roberto Gualtieri, che ha
proseguito: “Adesso andiamo avanti sulla
stessa strada mettendo in servizio quasi
1.000 persone a tempo indeterminato entro
l’anno, sempre con una attenzione partico-
lare al comparto scuola e alla Polizia
Locale, alle quali se ne aggiungeranno altre
700 che verranno selezionate sempre nel
corso del 2025 con quattro nuovi concorsi.
Roma sta cambiando e noi lavoreremo
senza sosta per integrare ulteriormente il
piano assunzionale e rispondere alle tante

sfide che la attendono”. “In attesa della
definitiva approvazione del Piao, il Piano
Integrato di Attività e Organizzazione che
è in via di completamento, abbiamo voluto
procedere intanto all’approvazione del
nuovo Piano Assunzionale, al fine di poter
impostare con la massima rapidità possibi-
le le azioni necessarie per rinforzare il per-
sonale di Roma Capitale in un periodo
complesso come quello attuale per la città,
con il Giubileo in corso e i molti lavori del
Pnrr in via di realizzazione e completa-
mento”, ha dichiarato l’assessore Bugarini.
“Il lavoro di questa amministrazione per
rafforzare la struttura del personale capito-
lino continua con questo nuovo Piano
Assunzionale, comunque integrabile nel
corso dell’anno - ha aggiunto - un piano
che ci consentirà di far partire da subito le
numerose azioni che abbiamo previsto per
il 2025, tra avvalimenti di graduatorie di
altri enti, scorrimenti di nostre graduatorie
e nuovi concorsi. Un’azione che ci porterà
a far entrare nella struttura Capitolina sicu-
ramente circa 1.000 nuove unità di perso-
nale nel corso di quest’anno, cui vanno
aggiunte le 700 che selezioneremo tramite
concorso sempre nel 2025”, ha concluso.

Riunire le Istituzioni e gli
Ordini territoriali di Sanità e
Sociale per aprire una rifles-
sione sulla necessità di istitui-
re le figure di Garante nazio-
nale e Garanti regionali sareb-
be un passo fondamentale per
la realizzazione dei diritti
degli anziani e del loro benes-
sere. È questo l’obiettivo del-
l’incontro organizzato per
domani, mercoledì 5 marzo
presso la ‘Sala Mechelli’ del
Consiglio regionale del Lazio,
dal Consigliere Marco
Colarossi - primo firmatario
della proposta di legge istitu-
tiva del Garante regionale dei
diritti delle persone anziane -
e da Laila Perciballi, Garante
dei diritti delle persone anzia-
ne di Roma Capitale, che pre-
senterà una relazione sull’atti-
vità finora svolta. Tra i parte-
cipanti all’incontro: Francesco
Rocca, Presidente della
Regione Lazio; Massimiliano
Maselli, Assessore Inclusione
sociale Regione Lazio;
Pierpaola D’Alessandro, Vice
Direttore Generale vicario di
Roma Capitale oltre ad alcuni
testimonial che prenderanno
parte all’incontro per sensibi-
lizzare sulla necessità di un
cambiamento nell’approccio
con l’anziano. L’iniziativa ha

lo scopo di mettere insieme
progettualità differenti su
temi che vanno dalla sanità
digitale alla domiciliarità delle
cure. Un confronto importante
per affrontare il delicato tema
della terza età secondo un
approccio multidimensionale
e interdisciplinare che includa
la promozione dell’attività
fisica, l’educazione alimenta-
re, il supporto psicologico e
sociale e la valutazione geria-
trica multidimensionale.
Dunque, un approccio inte-
grato che possa offrire una
visione completa delle neces-
sità e dello stato di salute del-
l’anziano per poterne indivi-
duare segni di fragilità, con-
trollare i requisiti qualitativi
dell’assistenza e dei servizi
erogati, vigilare sulle condi-
zioni di vita degli anziani rico-
verati in strutture residenziali,
troppo spesso vittime di mal-
trattamenti.

Credits: Sito Istituzionale Roma Capitale
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Il Sindaco Gualtieri: “4500 assunti dal nostro arrivo 
e adesso proseguiamo sulla stessa strada”

Ance Roma - Acer chiama al confronto
istituzioni, privati e terzo settore

“Abitare a Roma
Sfide e proposte 
per una casa 
sostenibile”



Concessioni balneari blindate fino al 2033
Santa Marinella: provocazione “infondata e fuorviante” quella del M5S sulle concessioni 
demaniali e l’articolo di stampa de Il Messaggero che le riprende in modo strumentale
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L’ Amministrazione defini-
sce “una provocazione infon-
data e fuorviante” le recenti
dichiarazioni del Movimento
Cinque Stelle sulle concessio-
ni demaniali e l’articolo di
stampa de Il Messaggero che
le riprende in modo strumen-
tale con il titolo: Stabilimenti
doccia fredda: “Fine conces-
sioni nel 2026”. La determina
dirigenziale oggetto delle cri-
tiche del M5S, c (n. 26 del
26.02.2025), è infatti un atto
di routine annuale. La discre-
panza rilevata nella scadenza
delle concessioni è frutto
della discrezionalità del fun-
zionario del demanio nel-
l’ambito di una segnalazione
di routine alla Regione, e non

riflette la posizione ufficiale
d e l l ’ A m m i n i s t r a z i o n e .
Bastava confrontare questa
determina con quella dell’an-
no scorso (dello stesso fun-
zionario) che riporta la sca-
denza corretta ovvero il 2033.
L’Amministrazione, nel
richiamare il funzionario a
maggior attenzione nel ren-
dere coerenti e trasparenti gli
atti, ribadisce quindi con
forza che le concessioni bal-
neari di Santa Marinella sono
valide fino a tale data, grazie
a una procedura di evidenza
pubblica conforme alla diret-
tiva Bolkestein.
L’Amministrazione comuna-
le sottolinea ancora una volta
la trasparenza e la legalità

delle procedure adottate, con
l’assegnazione delle conces-
sioni avvenuta tramite un
bando pubblico nel pieno
rispetto delle normative
europee e della giurispru-

denza. E difatti le tre conces-
sioni, oggetto di manifesta-
zioni di interesse multiple,
sono soggette a una procedu-
ra di gara separata.
Ma c’è un punto determinan-

te che il Movimento Cinque
Stelle “dimentica”, dicono
ancora dall’amministrazione
comunale: a Santa Marinella
ci sono oltre 60 concessioni
demaniali tutte elencate, con
i relativi canoni, nelle deter-
mine dirigenziali sia quella
dello scorso anno che quella
usata per questa pretestuosa
polemica. E’ difficile immagi-
nare cosa significherebbe
gestire 60 gare e i relativi
possibili ricorsi, come vor-
rebbero i cinquestelle? I
tempi si allungherebbero a
dismisura, diventerebbero
biblici, creando una grande
incertezza per i nostri conces-
sionari e per l’intera comuni-
tà. 

“Voglio sottolineare che la
nostra Amministrazione ha
operato con la massima tra-
sparenza e nel pieno rispetto
della legge. 
L’assegnazione delle conces-
sioni è avvenuta tramite un
bando pubblico, un processo
aperto e trasparente. Quindi,
per favore, non lasciamoci
confondere da queste affer-
mazioni infondate. La situa-
zione è chiara: le concessioni
sono valide fino al 2033, e
abbiamo agito in modo cor-
retto e trasparente. Il nostro
obiettivo è garantire stabilità
e certezze ai nostri concessio-
nari e ai nostri cittadini”, ha
detto il sindaco di Santa
Marinella.

Centro Servizi Gesam: al Comune la gestione diretta
Dopo il sequestro preventivo del Centro Servizi Gesam da parte della Guardia Costiera,
l’Amministrazione Comunale ha assunto la gestione diretta della situazione
Il provvedimento è stato emesso
ai sensi dell’articolo 321 del codi-
ce di procedura penale, al fine di
prevenire possibili aggravamenti
o protrazioni di illeciti. Il
Comune ha avocato a sé l’intera
gestione dell’area, precedente-
mente direttamente a carico della
concessionaria Gesam, sotto il
controllo della società responsa-
bile dell’esecuzione del contratto.
Allo stato attuale è stato nomina-
to un funzionario comunale
come custode giudiziario, incari-
cato di garantire il corretto man-
tenimento dell’area e di minimiz-

zare l’impatto ambientale in col-
laborazione con la Magistratura
Si assicura che
l’Amministrazione Comunale è
impegnata a: Monitorare costan-
temente questa situazione e
garantire che la gestione dei rifiu-
ti avvenga nel rispetto dell’am-
biente e della salute pubblica.
Tenere informati gli utenti del
servizio rifiuti su ogni sviluppo,
perché crediamo che la traspa-
renza sia fondamentale. Fare sì
che eventuali responsabilità, se
accertate, vengano perseguite
nelle sedi competenti

Riceviamo e pubblichiamo il comunicato stampa dell’Unione Inquilini
Civitavecchia sulla situazione degli alloggi a Santa Marinella:
“L’ATER di Civitavecchia ha concluso l’acquisto di 20 appartamenti di
via Elcetina in S.Marinella, nel lontano 4.8.2023, ma a tutt’oggi i lavori
nei piazzali non sono terminati e le famiglie che abitano i primi 10
appartamenti dal Natale 2022 si trovano in mezzo a un cantiere a cielo
aperto. Inoltre non sono stati ancora consegnati gli altri 10 apparta-
menti agli assegnatari designati in base alla graduatoria comunale,
perché a detta dell’Ente da oltre un anno l’Enel non attiva la corrente
elettrica. L’Unione Inquilini di Civitavecchia intende soltanto rivolge-
re una domanda al Commissario straordinario dell’ATER,
Massimiliano Fasoli, All’assessore regionale alla casa, Pasquale
Ciacciarelli, al Sindaco di S.Marinella Pietro Tidei: avreste aspettato
piu ̀di un anno per l’attivazione della corrente elettrica a casa vostra?”

Alloggi a S. Marinella,
interviene l’Unione
Inquilini Civitavecchia

Santa Severa festeggia l’8 marzo
Previsto l’ingresso gratuito al Castello per tutte le Donne
Il Castello di Santa Severa, spa-
zio della Regione Lazio gestito
dalla società regionale
LAZIOcrea d’intesa con Mic e
Comune di Santa Marinella,
aderisce alle iniziative per cele-
brare la giornata internazionale
della donna dell’8 marzo offren-
do gratuitamente a tutte le
donne, nel giorno della loro
festa, l’ingresso gratuito ai
Musei del complesso. Il tratto di
costa su cui affaccia il Castello di
Santa Severa, interessato in
epoca Etrusca dalla presenza del
porto di Pyrgi con l’annesso
santuario, si caratterizza fin dal-
l’epoca più antica per una forte
presenza “femminile”. La visita
ai Musei permetterà di scoprire
le storie di donne e dee pagane,
l’area del santuario etrusco era
sacra e dedicato al culto della
Dea Uni, identificata con la feni-
cia Astarte, e a Thesan, la greca
Leucothea, “dea bianca” del
mare e quelle di epoca cristiana,

donne e martiri come le Sante a
cui ancora oggi sono legati i
nomi delle cittadine di Santa

Marinella e Santa Severa.
Tariffe: ingresso gratuito al polo
museale per tutte le donne diret-

tamente in biglietteria.
Informazioni sul sito
www.castellodisantasevera.it

Sabato 8 e domenica 9 
a Ladispoli in piazza Rossellini
Sclerosi Multipla: torna 
la “Gardensia” AISM 
a sostegno della ricerca
Come ogni
anno in occa-
sione della
G i o r n a t a
Internazionale
della Donna in migliaia di
piazze italiane AISM con i
suoi volontari invita a sce-
gliere una pianta di garde-
nia, di ortensia o entrambe
per sostenere la ricerca scien-
tifica e il supporto alle perso-
ne con SM e patologie corre-
late. I due fiori rappresenta-
no lo stretto legame che c’è

tra le donne e la
sclerosi multipla
(SM), una malat-
tia che colpisce la
p o p o l a z i o n e
femminile in

misura doppia rispetto agli
uomini. I fondi raccolti con
l’iniziativa andranno a soste-
nere la ricerca scientifica e
permetteranno ad AISM di
garantire le risposte di cura,
di assistenza e di supporto
per le persone con Sclerosi
Multipla sul territorio, ora
più che mai fondamentali. 



Fiera Roma conferma le date
della tredicesima edizione di
Motodays, l’evento di riferi-
mento per il mondo delle due
ruote nel Centro-Sud Italia.
Dal 7 al 9 marzo 2025, gli
appassionati di moto potran-
no vivere tre giorni dedicati a
esposizione, esperienze in
sella, formazione e incontri
con aziende e protagonisti del
settore. La manifestazione
organizzata da Fiera Roma si
svilupperà su quattro padi-
glioni e 40.000 mq espositivi,
proponendo un’ampia offerta
di contenuti per motociclisti e
visitatori. Dalle ultime novità
del mercato ai test ride, dalla
novità degli itinerari accompa-
gnati, sia su strada che su
terra, alle competizioni sporti-
ve, che tornano sulle aree
esterne, fino ad aree tematiche
e di approfondimento dedica-
te a turismo, mobilità e soste-
nibilità, Motodays 2025 si con-
ferma un appuntamento
imperdibile per tutti gli aman-
ti delle due ruote. 
Viva le Motocicliste,
l’8 marzo e sempre
Protagoniste anche quest’anno
le motocicliste. Torna il pro-
gramma “Motociclista sostan-
tivo femminile”, nato nel 2023,
con un’area dedicata e un fitto
calendario di eventi: corsi di
guida, incontri con piloti e
aziende, seminari tecnici e una
suggestiva run serale per le
vie di Roma. La community

conta oggi oltre 3.000 iscritte,
testimoniando l’interesse cre-
scente per le due ruote delle
donne, protagoniste anche in
questo settore.
Itinerari on the road:
esplorare in sella
Grande novità dell’edizione
2025: la possibilità, inedita nel
panorama fieristico, di unire la
visita alla manifestazione a
veri e propri itinerari guidati.
Grazie alla collaborazione con
una prestigiosa scuola di
guida sicura, i partecipanti
arrivati in fiera in moto
potranno registrarsi e sceglie-
re tra percorsi su strada o su
sterrato dolce, scoprendo le
bellezze della regione. Per i
più avventurosi, tornano
anche gli itinerari “blind” pro-
posti da Libermoto: destina-
zioni segrete svelate solo al
momento della partenza.
Adrenalina pura:
tornano le gare

Di nuovo in primo piano nelle
aree esterne di Motodays le
competizioni sportive: dal
trial indoor, che ospita le
prime due tappe del
Campionato italiano
Federmoto, alle bicilindriche,
con tutti i maggiori brand pre-
senti che si sfidano su un trac-
ciato misto, fino alle e-bike.
Un ritorno importante, frutto
del forte gradimento che negli
anni ha dimostrato il pubblico
del Centro-Sud per questa
componente del programma
di Motodays.
Riding experience,
provare per credere
Confermata anche l’area demo
ride, uno spazio iconico di
Motodays nato nel 2011 e
diventato un “must” commer-
ciale per tutte le aziende. Qui i
visitatori 2025 potranno testa-
re oltre 200 modelli tra moto e
scooter dei più importanti
brand del settore (circa 15).

Un’occasione unica per mette-
re le mani sul manubrio e
vivere l’esperienza di guida
provando direttamente le
caratteristiche dei veicoli. Le
registrazioni saranno effettua-
te, come sempre, in apertura
di evento e poi, a seguire, sulla
base delle disponibilità.
Welcome Bikers:
viaggi e incontri
Ai territori si uniscono tanti
promotori di Iniziative tra lo
sportivo ed il turistico. È cre-
sciuto molto in questi anni il
desiderio dei motociclisti di
vivere la propria moto
mediante attività escursioni-
stiche organizzate che consen-
tono anche la scoperta dei ter-
ritori e l’attività in gruppo. Il
palco ”Welcome Bikers” nel
Padiglione 4 ospita associazio-
ni, tour operator e rappresen-
tanti di paesi esteri - come
Tunisia, Spagna e Costa
d’Avorio - che presenteranno

le loro destinazioni e proposte
per i motociclisti che amano
viaggiare.
E-Motion Arena: il futuro
della mobilità
Innovazione e sostenibilità
sono al centro della nuova E-
Motion Arena, con 10 talk e
oltre 50 speaker tra aziende e
amministratori pubblici.
Un’occasione per riflettere sul
futuro della mobilità urbana e
sul ruolo delle due ruote nelle
città moderne, senza dimenti-
care grandi eventi e sviluppo.
Un necessario spazio di
approfondimento su temati-
che rispetto alle quali, soprat-
tutto in un grande centro
urbano coma la Capitale, il set-
tore motociclistico è attore pri-
mario.
1000 Curve: sfida su strada
Torna anche la gara “1000
Curve”, inserita nel calendario
Discovering di Federmoto,
con un’inedita formula

”Speed Event”: due diverse
giornate di gara, con la possi-
bilità di partecipare soltanto
ad una o ad entrambe. Il mec-
canismo, sperimentato e vin-
cente, è sempre lo stesso: si ini-
zia dalla creazione del proprio
personale tracciato mediante
un’attenta analisi e studio del
roadbook proposto dagli orga-
nizzatori. Una volta creato il
proprio itinerario, si parte, alla
ricerca del maggior numero di
curve completate nella singola
giornata. 
Agility Camp: abilità in moto
Si era mai visto?! Un’area test
da oltre 1000 mq dedicata
completamente ad esercizi di
abilità e destrezza alla guida.
Dieci stazioni da superare,
solo per chi verrà a Motodays
con la propria moto, si regi-
strerà e vorrà mettersi alla
prova.
Top Usato: affari su due ruote
Infine, spazio anche all’area
”Top Usato”, dove i visitatori
potranno valutare e acquistare
moto usate e a km 0 proposte
dai dealer ufficiali del Centro-
Sud e dai singoli brand pre-
senti in fiera.
La fiera rimarrà aperta da
venerdì 7 marzo a domenica 9
marzo, dalle 9:00 alle 19:00. Il
prezzo del biglietto è di 18€.
Riduzioni per bambini fino a
12 anni e per l’8 marzo sconto
dedicato alle donne iscritte
alla community “Motociclista
sostantivo femminile”

Dal 7 al 9 marzo alla Nuova Fiera di Roma

Al via la tredicesima edizione di Motodays
Quattro padiglioni espositivi e un fitto programma di attività pensate per soddisfare tutti 
i gusti. L’8 marzo torna il programma “Motociclista sostantivo femminile”, nato nel 2023

Un debutto in grande stile quello dello stilista ita-
liano Antonio Martino, che con sua creazione
Couture approda, per la prima volta, sul red car-
pet dei prestigiosi Academy Awards 2025, appe-
na conclusi a Los Angeles. Ad indossare un luxu-
ry dress Antonio Martino Couture è stata l’attri-
ce, produttrice televisiva e cinematografica Alex
Martin, figlia della celebre attrice Whoopi
Goldberg. Un total black l’abito indossato dall’at-
trice, che ha indossato una creazione creata
appositamente per la serata, con un design
unico, che come lo stesso couturier afferma
“esprime eleganza ed audacia al tempo stesso”. Un
abito monospalla realizzato in pelle nera morbi-
dissima, che avvolge il corpo esaltandone le
forme con un effetto naturale e sofisticato.
Impreziosito da un’ampia scollatura sulla schie-
na, che con un gioco di tulle illusion aggiunge un
tocco di leggerezza e mistero, creando un contra-
sto raffinato con la pelle. Lo spacco vertiginoso,
che esalta la silhouette, è impreziosito da una
serie infinita di ganci da corsetteria, dettaglio che
richiama la tradizione sartoriale in chiave con-
temporanea. L’abito è foderato in satin di seta

nero, che ne accentua
il lusso e il comfort. A
completare il look un
ampio strascico, sim-
bolo di potenza ed ele-
ganza. Come Antonio
Martino ha dichiarato:
“Questo vestito nasce
dal desiderio di esaltare
femminilità, forza ed ele-
ganza, rendendo chi lo
indossa protagonista
assoluta del red carpet.”

Antonio Martino Couture 
sul red carpet degli 
Academy Awards 2025Parliamo della seconda versione che il Teatro

dell’Opera quest’anno ha dedicato alla celeber-
rima opera pucciniana, ricordando la morte
del grande e amatissimo compositore nel 1926
a Bruxelles. “Tosca” infatti sul palco del
Costanzi comparirà tre volte, la prima già nel
gennaio scorso diretta dal nostro Michele
Mariotti, la seconda il 1-6 marzo or ora conclu-
sasi, la terza prevista per il 9-13 maggio prossi-
mo. Tutte vanteranno l’allestimento della
prima ora, che in presenza di Puccini ebbe
luogo al Costanzi il 14 gennaio 1900, con scene
e costumi del noto pittore e scenografo liberty
Adolf Hohenstein che visse fino al 1928, qui
riprodotte da Carlo Savi e Anna Biagiotti, con
regìa comune di Alessandro Talevi.
Ovviamente gli interpreti cambiano in ciascu-
na delle tre versioni, compresi i secondi cast cui
in genere il pubblico tiene di meno. Ma proprio
qui si impone una differenza: nella seconda
rappresentazione del 2 marzo, diretta dal gran-
de Daniel Oren, al posto del famoso soprano
Anna Netrebko ha cantato la spagnola
Yolanda Auyanet, e in luogo del tenore e di lei
marito-cantante Yusif Eyvazov, è subentrato il
giovane napoletano Vincenzo Costanzo. La
Tosca spagnola ha mostrato l’energia che il

ruolo comporta-
va, specie nel II°
atto culminante
nell’uccisione
del crudele Scar-
pia (ma com-
mosso e tenero è
stato il di lei
“Vissi d’arte”):

quanto a Vincenzo Costanzo, alla sua espressi-
vità e alla tecnica della sua fresca voce belcan-
tistica, va posto in piena luce luce che essa pog-
giava su respiri sorprendentemente lunghi.
Questa “Tosca” n.2, in conclusione, ha mante-
nuto un livello molto alto.

Nella seconda versione  di “Tosca”
all’Opera eccelle anche il 2° cast
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Inaugurata a Villa Medici 
la mostra “Chromotherapia”
“La fotografia a colori che rende felici” in programma fino
al 9 giugno all’Accademia di Francia a Roma - Villa Medici 
È stata inaugurata presso
l’Accademia di Francia a Roma
- Villa Medici la mostra CHRO-
MOTHERAPIA. La fotografia a
colori che rende felici, curata da
Maurizio Cattelan e Sam
Stourdzé. L’evento di apertura,
alla presenza dei curatori e di
alcuni degli artisti coinvolti nel-
l’esposizione, ha registrato un
notevole successo di pubblico,
confermando il grande interes-
se suscitato da questo originale
itinerario dedicato alla fotogra-
fia a colori. La mostra, visitabi-
le fino al 9 giugno 2025, presen-
ta le opere di 19 artisti che
hanno saputo rivoluzionare il
linguaggio della fotografia a
colori nel corso del XX secolo.
Tra gli autori in esposizione
figurano nomi di rilievo come
Miles Aldridge, Erwin
Blumenfeld, Guy Bourdin, Juno
Calypso, Walter Chandoha,
Harold Edgerton, Hassan
Hajjaj, Hiro, Ouka Leele,
Yevonde Middleton, Arnold
Odermatt, Ruth Ossai, Martin
Parr, Pierre e Gilles, Alex

Prager, Adrienne Raquel,
Sandy Skoglund, Toiletpaper e
William Wegman. Articolata in
7 sezioni, CHROMOTHERA-
PIA ripercorre la storia e l’evo-
luzione della fotografia a colori,
esplorando le potenzialità
espressive del colore come stru-
mento narrativo. Le opere
esposte offrono una visione
intensa e originale della realtà,
spaziando da atmosfere ironi-
che a scenari surreali, in cui il
colore diventa protagonista

assoluto. Tra le immagini più
significative si segnalano gli
scatti di William Wegman, noto
per i ritratti dei suoi cani tra-
sformati in icone artistiche, e
quelli di Juno Calypso, che
esplorano con sottile ironia i
codici visivi legati alla femmi-
nilità. Di grande impatto visivo
anche le composizioni surreali
di Sandy Skoglund e i mondi
immaginari di Pierre e Gilles,
caratterizzati da un’estetica
pop e visionaria. La mostra

intende offrire al pubblico
un’esperienza immersiva, in
cui il colore si pone come veico-
lo di emozioni e riflessioni, sti-
molando una nuova percezione
dell’immagine fotografica.
CHROMOTHERAPIA rimarrà
aperta al pubblico - tutti i gior-
ni tranne il martedì - fino al 9
giugno 2025. Per ulteriori infor-
mazioni, si invita a consultare il
sito ufficiale di Villa Medici:
https://villamedici.it/it/pro-
gramme/chromotherapia-it/

Sabato 8 marzo 2025, in occasio-
ne della Giornata Internazionale
della Donna, il Museo del
Saxofono apre le sue porte gra-
tuitamente a tutte le donne per
un’intera giornata dedicata alla
scoperta del talento femminile
nel mondo della musica. Alle
ore 11:00 è infatti in program-
ma una visita guidata speciale
a cura del direttore del museo,
Attilio Berni. Un viaggio affascinante tra storie, musiche e aneddoti
che raccontano le sfide e i successi delle donne nel panorama saxo-
fonistico. Per secoli, la musica è stata un territorio complesso per le
artiste: il pianoforte, l’arpa e il canto erano gli strumenti considera-
ti più “appropriati”, mentre il mondo degli strumenti a fiato resta-
va quasi esclusivamente maschile. Poter studiare musica non signi-
ficava poterla trasformare in una carriera, e convenzioni sociali e
culturali hanno a lungo limitato le possibilità di molte talentuose
musiciste. Solo nella seconda metà dell’Ottocento qualcosa ha ini-
ziato a cambiare, fino a quando, nei primi del Novecento, alcune
pioniere hanno osato prendere in mano strumenti fino ad allora
impensabili per una donna. È stato proprio il saxofono a segnare
una svolta, grazie a figure straordinarie come Madame Elise Hall e
Miss Bessie Meeklens, che hanno contribuito a scrivere un nuovo
capitolo della musica. Attraverso questa giornata speciale, il Museo
del Saxofono vuole rendere omaggio al talento, al coraggio e alla
determinazione delle donne che hanno trasformato la storia della
musica. Un’occasione imperdibile per lasciarsi affascinare da rac-
conti e melodie che hanno aperto la strada alle generazioni future.
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Al Teatro Ghione di Roma, fino a
domenica 9 marzo, Dr. Jekill and
Mr. Hyde, da R.L. Stevension,
regia di Gennaro Duccilli. Londra
1886. Il dottor Henry Jekyll, medi-
co affermato e stimato, studia con
dedizione la psiche
umana. Dopo vari e
originali esperimen-
ti, giunge alla com-
posizione di una
pozione dagli effetti
straordinari. La
prova su se stesso e
subisce una trasfor-
mazione tale da far
emergere la sua
seconda natura, quel-
la non domata da
morale o educazione:
«La droga infatti, di
per se stessa, non
agiva in un senso piut-
tosto che nell’altro,
non era divina né dia-
bolica di per sé;
scuoté le porte che
incarceravano le mie
inclinazioni». Jekyll
proietta dalle proprie
viscere il mostro Mr.
Hyde (in inglese il
verbo to hyde signifi-
ca nascondere, dun-
que letteralmente
Mister Occulto). Il suo
Doppio malvagio
imperversa impunito
in una progressione di
delitti, sconvolgendo
chiunque abbia a che
fare con lui: Hyde è
puro istinto di libertà.
Ma cosa accadrà a Jekyll? Quale
tra le due parti, Jekyll-Hyde,
sopravvivrà? Jekyll riuscirà a non

far scoprire a nessuno il suo
segreto? “Lo strano caso del dottor
Jekyll e del signor Hyde” è consi-
derata la più importante opera di

Stevenson, ed è uno dei più grandi
classici della letteratura fantastica
di tutti i tempi. La trama del rac-
conto trae origine da un incubo

dell’autore. Fortemente impressio-
nato dallo “spirito malvagio” che
aveva abitato la sua notte, lo scrit-
tore si mise immediatamente al

lavoro su quel che diventerà il suo
capolavoro. “Quel forte senso
della doppiezza che si annida nell’
uomo è qualcosa che a tratti cattu-
ra e sovrasta la mente di ogni crea-
tura pensante”. Opera dell’horror

e del mistero, struttu-
rata sulle trame del
romanzo poliziesco
carico di suspense e di
colpi di scena impre-
vedibili, si dipana
intorno ad un preciso
nucleo tematico, rela-
tivo ad un caso di
sdoppiamento della
personalità. Il dottor
Jekyll si accorgerà,
con terrore, che le
trasformazioni dal-
l’una all’altra perso-
nalità si avvicende-
ranno senza suo
intervento e ad una
frequenza sempre

più irregolare, a
intervalli di
tempo via via
più breve. Lo
spettacolo, dalla
trama avvincen-
te, trasporterà lo
spettatore diret-
tamente nella
Londra di fine
‘800, durante la
seconda rivolu-
zione industriale,
grazie alla sceno-
grafia strutturata
su tre piani, idea-
ta e realizzata

dall’artista internazionale Sergio
Gotti, ad abiti d’epoca di alta sar-
toria teatrale, e ad una vasta ed
accattivante scelta musicale.

Al Teatro Ghione fino a domenica 9 marzo 
Dr. Jekill and Mr. Hyde

Appuntamento speciale l’8 Marzo 
al Museo del Sassofono di Fiumicino

The Women
in Sax
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È ufficialmente iniziato il Volley
Scuola On the Road, nuovo pro-
getto della FIPAV Lazio che arric-
chisce l’offerta del torneo scolasti-
co più longevo e partecipato
d’Italia. Il Comitato Regionale
FIPAV Lazio seguirà da vicino ben
sei gare della fase di qualificazione
alle finali della Trentaduesima
Edizione. L’iniziativa racconterà i
match e, allo stesso tempo, permet-
terà di conoscere l’attività degli
Istituti scolastici di Roma e provin-
cia, intervistando studenti e stu-
dentesse, ma anche personale
docente e dirigenti scolastici. Il
Volley Scuola On the Road sfrutte-
rà l’adrenalina dei match come
veicolo per promuovere i valori
cardine della manifestazione: uni-
cità, inclusione e uguaglianza con
un occhio di riguardo allo sport

sostenibile. Quiz, interviste e pallavo-

lo saranno l’espediente per promuo-
vere i messaggi che più stanno a cuore
al Comitato Regionale FIPAV Lazio. 
PRIMA TAPPA - Il tour della FIPAV
Lazio è partito dal Liceo Artistico
Argan nel quartiere Don Bosco dove
si sono svolte ben 3 partite della cate-
goria Open Femminile. Le padrone di
casa hanno incrociato l’Istituto
Gullace Talotta e il Liceo Cicerone.
Proprio la scuola di Frascati ha vinto
entrambe le partite, confermandosi la
testa di serie del suo girone di qualifi-
cazione. Nonostante si trattasse di una
prima fase, il livello dei match è stato
molto alto vista la partecipazione
della totalità delle partecipanti ai cam-
pionati federali. Nel dettaglio, la gior-
nata si è aperta con la sfida combattu-
tissima tra Argan e Gullace Talotta
con la squadra ospite che si è imposta
2 set a 1 in rimonta. Altrettanto tirato
il match Tra Gullace Talotta e Liceo

Cicerone che, alla fine, ha strappato la
vittoria per 2 a 1. Nella partita di chiu-
sura, invece, il Cicerone ha superato
l’Argan con un netto 3 a 0. Le ragazze
e i docenti hanno accolto in modo
molto positivo il progetto, prestando-
si a dei piccoli sketch e raccontando la
storia dell’istituto. In particolare, il
professor David Petraccini, collabora-
tore dell’ufficio dirigenza, ha descritto
le peculiarità dell’Argan. Il vlog di
viaggio uscirà nei prossimi giorni sui
canali social della FIPAV Lazio. 
IL PRESIDENTE CAMILLI - “Sono
contento di inaugurare il mio percor-
so nel Volley Scuola con il progetto
On the Road – ha spiegato il
Presidente del Comitato Regionale
FIPAV Lazio, Fabio Camilli – perché
siamo convinti che lo sport sia il
mezzo perfetto per parlare in modo
diretto alle giovani generazioni. Il
nostro rapporto con la scuola è solido

e crediamo che sia doveroso racconta-
re quanto di buono gli istituti fanno
per i ragazzi, le ragazze e per tutta la
comunità. Siamo altresì contenti che le
scuole abbiano risposto positivamente
all’iniziativa e l’entusiasmo di questa
prima tappa ci dà ulteriore slancio per
proseguire”.
PROSSIMI APPUNTAMENTI - Il
Volley Scuola On the Road proseguirà
il suo viaggio con 2 nuovi appunta-
menti nel mese di marzo così da rag-
giungere un totale di 3 tappe per le
fasi a gironi. Il viaggio negli istituti di
Roma e provincia riprenderà paralle-
lamente all’inizio della fase ad elimi-
nazione diretta nel corso della quale
verranno attenzionati un ottavo di
finale, un quarto e una semifinale. Il
tutto farà da antipasto al grande even-
to delle finali, che si disputeranno
nuovamente al Palazzetto dello Sport
di Roma.

Un percorso di avvicinamento alle finali che seguirà i match e racconterà il lavoro degli istituti coinvolti
Volley Scuola On the Road: nasce il progetto 
che racconta le scuole di Roma e provincia

Una data da circoletto rosso sul calen-
dario per tutti gli amanti del running
e delle corse su strada. Domenica 30
marzo appuntamento con la 1^ edi-
zione della Vertical Race, una corsa
inclusiva ed affascinate che ha come
obiettivo l’integrazione fra atleti disa-
bili e non su un percorso, omologato
dalla Fidal Nazionale, che si dipanerà
nel cuore della Roma sportiva con
partenza (alle 9.00) ed arrivo a due
passi dallo Stadio Olimpico e del Foro
Italico, che lambirà il Ministero degli
Esteri, il Ponte Duca d’Aosta, il Ponte
della Musica ed il Parco del Foro
Italico. 
Saranno 10 km scorrevoli e veloci:
non inganni il nome che evoca per-
corsi in salita riservati agli amanti
della corsa in montagna. Il nome della
gara è riconducibile a Vertical,
l’Associazione che organizza e pro-
muove l’evento. La Fondazione
Vertical, che quest’anno festeggia il
proprio ventennale, nasce per soste-
nere e raccogliere fondi per la ricerca
sulle lesioni midollari, con iniziative
nazionali ed internazionali legate alla
moda, allo spettacolo e al sociale. 
La Vertical Race, organizzata tecnica-
mente dal Forhans Team, rientra in
un visionario e lungimirante proget-
to, che prevede, anche attraverso lo
sport, la realizzazione del Vertical
Research Center, per trasformare gli
attuali spazi della Fondazione in un
centro di ricerca all’avanguardia,
dedicato allo studio delle lesioni

midollari, con la realizzazione di
laboratori di ricerca italiani che colla-
borino con le migliori università. La
manifestazione, tenuto conto delle
alte finalità che persegue, potrà avva-
lersi di prestigiosi partner:
Autostrade per l’Italia ed Enel Group
ed i patrocini di Coni e della
Federazione Italiana di Atletica
Leggera.
Tutti gli iscritti potranno dedicare la
propria corsa ad una persona speciale
scrivendo il nome sul pettorale di
gara. “Abbiamo voluto organizzare
questa manifestazione-ha sottolineato
Fabrizio Bartoccioni Presidente della
Fondazione Vertical- con un triplice
scopo: quello di regalare ai runners
un evento affascinante, su un percor-

so che certamente diventerà caro ai
romani; quello di accelerare quei pro-
cessi di inclusione e di integrazione
fra atleti portatori di handicap e spor-
tivi praticanti dei quali siamo da sem-
pre promotori e che vogliamo imple-
mentare con iniziative che abbracci-
no, ad ampio raggio, i diversi settori
della vita sociale ; per accendere i
riflettori su una tematica che ci sta
molto a cuore e per la quale lavoria-
mo da oltre 20 anni con risultati, orga-
nizzativi e mediatici, di grande effet-
to. Spero che la Vertical Race diventi
una tradizione del podismo romano,
un potente volano di sensibilizzazio-
ne che implementeremo con numero-
si eventi collaterali che stiamo già stu-
diando, nei prossimi anni “.

Il 30 marzo 10 km nel cuore del Foro Italico per una reale integrazione attraverso lo sport

Tutto pronto per il primo “Vertical Race”
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venerdì 7 marzo Oggi in TV

A un anno dalla scomparsa del
maestro Ennio Calabria (Tripoli,
7 marzo 1937- Roma, 1 marzo
2024), grande protagonista della
figurazione italiana ed europea,
per ricordarlo nella viva forza
della sua pittura e dei contenuti
del suo pensiero, oggi alle ore
17:00, si terrà a Roma,
all’Auditorium del MAXXI, in
Via Guido Reni 4/A,  la confe-
renza “Ennio Calabria. La forza
testimoniale del tempo”.
L’evento a cura di Rita Pedonesi,
Archivio Ennio Calabria, si apri-
rà con i saluti istituzionali di
Maria Emanuela Bruni,
Consigliera Reggente

Fondazione MAXXI e di Angelo
Piero Cappello, Direttore
Generale Creatività
Contemporanea del Ministero
della Cultura. Proseguiranno gli
interventi di studiosi legati alla
figura dell’artista intellettuale:
Marco Bussagli, storico dell’arte,
docente all’Accademia di Belle
Arti di Roma; Vladimiro
Giacché, filosofo ed economista;
Roberto Gramiccia, critico d’arte,
curatore e scrittore; Giulio Latini,
regista e docente Università di
Roma “Tor Vergata”; Ida
Mitrano storica e critica d’arte,
saggista e Gabriele Simongini,
storico dell’arte, docente

all’Accademia di Belle Arti di
Roma e saggista. Condurrà
Laura De Luca, giornalista e
scrittrice. Al termine verrà pro-
iettato il docufilm “Ennio
Calabria. La pittura si racconta”
(2017) di Giulio Latini.
Fin dal 1958 nel suo lungo per-
corso l’artista romano ha realiz-
zato opere di una complessa ed
inquieta vitalità pittorica, poten-
temente immaginifiche, in un
unicum con una lucidissima spe-
culazione filosofica e antropolo-
gica. Per Ennio Calabria la pittu-
ra ha sempre avuto una funzione
sociale, un alto valore testimo-
niale mediante il processo creati-

vo dell’essere in cui l’artista tra-
vasa tutto se stesso. Credendo
nell’arte come strumento cono-
scitivo dei mutamenti sociali
della nostra epoca, ne ha avverti-
to i sintomi, le cause e, profetica-
mente, le direzioni future in rap-
porto all’invasività tecnologica e
all’Intelligenza Artificiale. Un
impegno e una difesa dell’uma-
no che ha contraddistinto sino
alla fine l’unicità della sua pittu-
ra e del suo pensiero. Queste
ragioni hanno dato vita nel 2009
all’Associazione culturale “in
tempo” di cui è stato il fondatore
e guida illuminata.

Giuseppe Iacoviello
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Conferenza al MAXXI Auditorium di Roma
ad un anno dalla sua scomparsa
Ennio Calabria. La forza testimoniale del tempo




